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TITULARES LOCALES 
 
 

   

 
 

Tendrán síndicos más facultades 

En caso de que se apruebe la reforma a la Ley Orgánica Municipal propuesta el miércoles 
pasado en el Congreso del Estado, las próximas juntas auxiliares no durarán en su 
encargo cuatro años ocho meses como los Ayuntamientos electos, por lo que serán 
renovadas dentro de tres años, es decir en 2017, además de que los Ayuntamientos 
tendrán la facultad de nombrar a los integrantes de las juntas en caso de que estas no 

puedan elegirse. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Moreno Valle, ejemplo vil de lo que no debe hacerse 
La negra fama recorre el territorio nacional y trasciende sus fronteras, a grado tal que, a 
petición de OLGA ORIVE, representante en México del Consejo Internacional de 

Monumentos y Sitios (ICOMOS), se ha solicitado que Puebla sea inscrita en la lista de 
patrimonios en peligro, porque las obras que se realizan en el centro histórico, en los 
Fuertes de Loreto y Guadalupe, incluyendo el teleférico, atentan contra su historia, su 
arquitectura y su entorno urbanístico. (Heraldo) 

   

 

 

Demandan aprobar las reformas 
Al considerar como positivo la aprobación de la Reforma constitucional en materia de 

Transparencia por parte del Senado de la República, el presidente del Instituto Federal de 
Acceso a Información y Protección de Datos Personales (IFAI), Gerardo Laveaga Rendón, 

exhortó a los Diputados federales a que ahora la avalen con carácter de urgente y 
mandarla a la legislatura de los estados, pues con ella crecerían exponencialmente el 
número de sujetos obligados, los cuales a la fecha son apenas 246. (Síntesis) 

  

 

 

Acusa diputada federal linchamiento mediático 
La lucha en contra de la privatización del servicio de agua llegó a la tribuna de la Cámara 
de Diputados. La legisladora federal del PRD Roxana Luna Porquillo denunció en el pleno 

una campaña de “linchamiento” mediático, amenazas y acoso en su contra, luego de que 
presentó, junto con otros diputados, un punto de acuerdo para revisar la Ley del Agua del 
Estado de Puebla. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

El SNTE se entrega a Peña Nieto sin condiciones 
El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, “fumó la pipa de la paz” con el 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en una reunión en la que 
ofreció a los docentes un programa de refinanciamiento de créditos de nómina operado a 
través de Bansefi, que dirige el poblano Jorge Estefan Chidiac. (Cambio) 

  
 

 

Entidad capto 732.6 mdd de IED en  9 meses 
En los primeros nueve meses del 2013, el estado de Puebla captó 732.6 millones de 
dólares por concepto de Inversión Extranjera Directa (IED), lo que representó el 2.5 por 

ciento del capital foráneo que llegó al país entre enero y septiembre de este año, que fue 
de 28 mil 233.8 millones de dólares. (Milenio digital) 

  
 

 

México vive una oscuridad que daña al país por no transparentar cuentas: IFAI 
“En México se vive una oscuridad que nos daña tanto como país como sucedió en el 
tiempo de las Brujas de Salem del siglo XVII, que nos pone los pelos de punta; los 
gobiernos deben ser transparentes para acabar con ello, pero además deben creer e 

invertir en la rendición de cuentas para beneficio propio y de la sociedad”, aseveró en 
Puebla, el presidente del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de 
Datos (IFAI), Gerardo Laveaga Rendón. (La Jornada de Oriente) 

 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Icomos ya pidió inscribir a Puebla en lista de Patrimonio en Peligro 

Programas de obra pública enfocados a dar lucimiento a la Zona de Monumentos y no a 
rescatar los inmuebles históricos, ponen hoy a la ciudad de Puebla en riesgo de perder el 
título de Patrimonio Cultural de la Humanidad que le otorgó la UNESCO por su legado 
cultural e histórico, por lo que se analiza incluir a la capital en la lista de “Patrimonio en 
Peligro”. (e-consulta) 

 

 

 

 

Moreno Valle entrega obras de alto impacto social en Atlixco 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas inauguró la construcción del sistema de 
alcantarillado sanitario y plantas de aguas residuales, avaló la firma del convenio de 
agricultura por contrato entre productores y la empresa “Mex-Tea & Herbs”, inició la 
construcción de una secundaria y la rehabilitación de ocho planteles escolares en esta 
región. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RMV asiste a la clausura de la 55 Semana Nacional de Radio y Televisión 
El gobernador del Estado y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores 

(Conago), Rafael Moreno Valle, asistió a la comida con motivo de la 55 Semana Nacional 
de Radio y Televisión, encabezada por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Con reforma, IFAI obligará a estados a transparentar información: Laveaga 

Excélsior informa que el presidente del IFAI, Gerardo Laveaga Rendón, ve con "buenos 
ojos" la reforma a la Ley de Transparencia aprobada ayer por la Cámara de Senadores, 

pues concede autonomía constitucional al organismo y le concede nuevas facultades, 
entre las cuales destaca la posibilidad de resolver temas controversiales en los estados y 
el Distrito Federal, donde las autoridades nieguen datos oficiales solicitados por la 
sociedad. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Lanza Hacienda el 'Profeproa' 
SHCP echará mano de impuestos pagados por ciudadanos para rescatar adeudos 
millonarios de maestros del SNTE; varias empresas serán beneficiadas. (Reforma) 

  
 

 
libra la economía recesión: SHCP 
La Secretaría de Hacienda informó ayer que la economía creció 0.8% en el tercer 
trimestre del año, con lo que se revirtió la tendencia de desaceleración presentada en la 
primera mitad de 2013 y se confirma que no hubo recesión. (El Universal) 

 
 

 

 

PGR: freno a autodefensas en Michoacán 
El Estado garantiza que los grupos de autodefensa no se extenderán más, advirtió el 
titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Jesús Murillo Karam, quien 
aseguró que se investiga si son financiados por el crimen organizado. (Milenio digital)  

  
 

 

 

Presenta el Senado denuncia por la visita de templarios 

El presidente del Senado, el priísta Raúl Cervantes, presentó ante la Procuraduría General 
de la República (PGR) una denuncia para que se investiguen los hechos del pasado 17 de 
octubre, en los que al parecer un grupo de senadores recibieron en el recinto a presuntos 
integrantes del cártel de los Caballeros templarios, que se presentaron como ciudadanos 
de Apatzingán. (La Jornada) 

  
 

 

Se escuchará a CIRT para ley secundaria: EPN 

El presidente aseguró a los industriales de la radio que el gobierno tomará en cuenta las 
propuestas que este sector presente para enriquecer el diseño de las leyes secundarias 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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de la reforma a telecomunicaciones. (El Economista Digital) 
  
 

 

Murillo Karam: “No se extenderán las autodefensas” 
Ante un posible escenario de proliferación de grupos de autodefensa en todo el país, el 
procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, aseguró que el Estado mexicano 

garantiza que estos no se extenderán. (Crónica Digital) 
  
 

 

PGR indaga caso de los templarios; tres horas estuvieron en el Senado 
La PGR investiga el caso del presunto ingreso de integrantes de Los Caballeros 
Templarios al Senado, el pasado 17 de octubre, informó Mariana Benítez, subprocuradora 

de Asuntos Jurídicos y Relaciones Internacionales de la dependencia”. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Es visitante distinguido fundador de ALICE 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, entregó el reconocimiento “Visitante Distinguido” al 
investigador Paolo Giubellino, director del gran experimento colisionador de hadrones de la Organización Europea 

de Investigación Nuclear. El edil señaló que Italia ha regalado grandes científicos al mundo, como Leonardo Da 
Vinci, Galileo Galilei y, en tiempos modernos, al físico Paolo Giubellino: “Nuestro galardonado nos ha llevado a 

reflexionar sobre la relatividad de lo que conocemos, donde lo universal se hace pequeño y donde lo más mínimo 
se vuelve fundamental”. Asimismo, Rivera Pérez felicitó a la Universidad Autónoma de Puebla por continuar con la 
valiosa encomienda de dar la debida importancia a la investigación y la colaboración con otros miembros de la 
comunidad científica. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114939  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla declara Visitante Distinguido al investigador Paolo Giubellino 
Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, entregó el reconocimiento Visitante Distinguido al 
investigador Paolo Giubellino, Director del Gran Experimento Colisionador de Hadrones de la Organización 
Europea de Investigación Nuclear. El Edil señaló que Italia ha regalado grandes científicos al mundo, como 

Leonardo Da Vinci, Galileo Galilei y en tiempos modernos, al físico Paolo Giubellino. “Nuestro galardonado nos ha 

llevado a reflexionar sobre la relatividad de lo que conocemos, donde lo universal se hace pequeño y donde lo 
más mínimo se vuelve fundamental”. Asimismo, Rivera Pérez felicitó a la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, por continuar con la valiosa encomienda de dar la debida importancia a la investigación y la colaboración 
con otros miembros de la comunidad científica. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46583:edil-de-puebla-declara-visitante-
distinguido-al-investigador-paolo-giubellino&Itemid=125  
  

 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla recibe de nueva cuenta premio de video “Mi Ciudad, nuestro Patrimonio Mundial” 
El Municipio de Puebla resultó ganador, por segunda vez consecutiva, galardonando al realizador Carlos Alberto 
Ramos Torres y entregando Certificado de Honor al Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez. El objetivo del 

concurso es involucrar a la juventud en el proceso de conservación y valorización de su ciudad, perteneciente a la 
OCPM por ser considerada Patrimonio de la Humanidad. En marco de la celebración del Congreso Internacional, el 

cual es organizado por la Organización de Ciudades Patrimonio Mundial (OCPM), en la ciudad de Oaxaca, el 
Municipio de Puebla resultó ganador, por segunda vez consecutiva, en el concurso de producción de video “Mi 
Ciudad, nuestro Patrimonio Mundial”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46602:puebla-recibe-de-nueva-cuenta-
premio-de-video-%E2%80%9Cmi-ciudad-nuestro-patrimonio-mundial%E2%80%9D&Itemid=126  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114939
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46583:edil-de-puebla-declara-visitante-distinguido-al-investigador-paolo-giubellino&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46583:edil-de-puebla-declara-visitante-distinguido-al-investigador-paolo-giubellino&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46602:puebla-recibe-de-nueva-cuenta-premio-de-video-%E2%80%9Cmi-ciudad-nuestro-patrimonio-mundial%E2%80%9D&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46602:puebla-recibe-de-nueva-cuenta-premio-de-video-%E2%80%9Cmi-ciudad-nuestro-patrimonio-mundial%E2%80%9D&Itemid=126
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NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Paolo Giubellino visitante distinguido 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, entregó el reconocimiento Visitante Distinguido al 
investigador Paolo Giubellino, director del Gran Experimento Colisionador de Hadrones de la Organización Europea 

de Investigación Nuclear. El Edil señaló que Italia ha regalado grandes científicos al mundo, como Leonardo Da 
Vinci, Galileo Galilei y en tiempos modernos, al físico Paolo Giubellino. “Nuestro galardonado nos ha llevado a 
reflexionar sobre la relatividad de lo que conocemos, donde lo universal se hace pequeño y donde lo más mínimo 

se vuelve fundamental”. Asimismo, Rivera Pérez felicitó a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, por 
continuar con la valiosa encomienda de dar la debida importancia a la investigación y la colaboración con otros 
miembros de la comunidad científica. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/nota-paolo-giubellino-visitante-distinguido-66280.html#.Uo8pwOWv5KY  

 
NG PUEBLA 

 Puebla, “Mi Ciudad, nuestro Patrimonio Mundial” 

En marco de la celebración del Congreso Internacional, el cual es organizado por la Organización de Ciudades 
Patrimonio Mundial (OCPM), en la ciudad de Oaxaca, el municipio de Puebla resultó ganador, por segunda vez 
consecutiva, en el concurso de producción de video “Mi Ciudad, nuestro Patrimonio Mundial”. Bajo la categoría 14 
– 17 años, la ciudad de Puebla es reconocida por la instancia internacional, con el video “Puebla, Mi hogar”, con la 
tutoría del joven galardonado Carlos Alberto Ramos Torres, con el cual, la OCPM entregó un Certificado de Honor 
al Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez. El objetivo del concurso es involucrar a la juventud en el proceso de 

conservación y valorización de su ciudad, perteneciente a la OCPM por ser considerada Patrimonio de la 
Humanidad, teniendo como principales premios a los concursantes ganadores, la difusión del video seleccionado 
en diversos espacios de la ciudad a través de las dependencias coordinadoras, recorrido especial por la ciudad 
ganadora para 5 personas y el nombramiento como representante de la ciudad patrimonio. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/nota-puebla,-“mi-ciudad,-nuestro-patrimonio-mundial”-66279.html#.Uo8qo-Wv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

MILENIO  

 Duplicaría Seguridad Municipal recompensas por denunciar asaltantes  
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) analiza la posibilidad de pagar hasta 100 mil 

pesos por una fotografía y 200 mil de recompensa si se logra la captura de sujetos dedicados al robo a 
cuentahabiente, informó el titular de la dependencia Amadeo Lara Terrón. Al cuestionarlo sobre los resultados del 
programa de recompensa, que se dio a conocer el 17 de octubre pasado, en el que se buscan a siete sujetos 
vinculados en diversos asaltantes a cuentahabiente señaló: “Tenemos un par de información que todavía estamos 
depurando para lograr confirmar que se trata de información cierta y precisa”. (Daniel Hernández) 
http://www.milenio.com/policia/Duplicaria-Seguridad-Municipal-recompensas-asaltantes_0_194980504.html  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Ayuntamiento de Puebla inaugura instalaciones de la UAVI para disminuir violencia familiar y 
de géne  

El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal y el Instituto 
Municipal de las Mujeres, inauguró las instalaciones de la Unidad de Atención a la Violencia Familiar y de Género 
(UAVI), a fin de brindar una atención integral a las personas víctimas de cualquier tipo de violencia de manera 

especializada, humana y digna. Amadeo Lara Terrón, titular de la SSPTM, apuntó que la UAVI ofrecerá atención 
jurídica, psicológica, médica y pláticas preventivas en materia de violencia familiar, maltrato infantil, perspectiva 
de género, entre otras. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54979&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-
de-Puebla-inaugura-instalaciones-de-la-UAVI-para-disminuir-violencia-familiar-y-de-gene  

 

http://www.ngpuebla.com/nota-paolo-giubellino-visitante-distinguido-66280.html#.Uo8pwOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-puebla,-“mi-ciudad,-nuestro-patrimonio-mundial”-66279.html#.Uo8qo-Wv5KY
http://www.milenio.com/policia/Duplicaria-Seguridad-Municipal-recompensas-asaltantes_0_194980504.html
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54979&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-Puebla-inaugura-instalaciones-de-la-UAVI-para-disminuir-violencia-familiar-y-de-gene
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54979&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-Puebla-inaugura-instalaciones-de-la-UAVI-para-disminuir-violencia-familiar-y-de-gene
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RETO DIARIO 

 SSPTM no descarta doblar recompensas para capturar asaltantes  
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, no descartó la 
posibilidad de incrementar al doble las recompensas que ofrece la corporación a su cargo a aquellas personas que 
proporcionen información para la captura de bandas dedicadas a los robos a cuentahabientes. En entrevista 
realizada este jueves, el encargado de la seguridad en el municipio, explicó que las personas que proporcionen 
fotografías de sujetos dedicados a los atracos en la modalidad antes mencionada se les ofrecerán 100 mil pesos y 
a los que informen sobre los paraderos de éstos, 200 mil pesos. “Tenemos datos que estamos integrando para 

verificar sus autenticidades, estaremos fortaleciendo el Programa de Recompensas para lograr dar con los autores 

de estos hechos”, compartió. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54980&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPTM-no-
descarta-doblar-recompensas-para-capturar-asaltantes  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 "Doblarán" recompensa por asaltantes 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPyTM), Amadeo Lara Terrón, confirmó que presentará 
al edil, Eduardo Rivera Pérez, la propuesta de ampliar la recompensa de 50 a 100 mil pesos a quienes 

proporcionen datos del paradero de los integrantes de la banda de altaasaltabancos y de cuentahabientes, así 
como de 100 a 200 mil pesos a quienes hagan llegar fotografías de estos delincuentes. El encargado de la 
Seguridad en la capital destacó que uno de los aspectos que llama la atención dentro de estas bandas delictivas, 

es que parte de los integrantes terminan por estar en descontento con las cantidades de dinero que se reparten 
del botín que obtienen en cada atraco, hecho que llevaría a que los mismos delincuentes denuncien a sus 
compañeros, refirió Lara Terrón "Estos son grupos declives a la división y deserción, por tanto la SSP esta 
dispuesta a incentivar estos factores para lograr dar con ellos”. (Aurelia Navarro Niño)  

http://www.ngpuebla.com/nota-%22doblarán%22-recompensa-por-asaltantes--66277.html#.Uo8q4OWv5KY  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Leyes de ingresos de Puebla y San Andrés se aprobarán en diciembre 

Las tablas de valores catastrales de los municipios de Puebla y San Andrés Cholula serán aprobadas hasta la 
última sesión del pleno del Congreso del Estado el 15 de diciembre, después de que se resuelva el conflicto 
territorial, afirmó Lauro Sánchez López, presidente de la Comisión de Hacienda.  Por su parte, Josefina Buxadé 
Castelán, presidenta de la Comisión de Gobernación, confirmó que el Congreso del Estado recibió el estudio de las 

universidades respecto a los límites territoriales, por lo que la próxima semana analizarán la información 
"confidencial". (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3200249.htm  
 

 
 
HERALDO  

 Estrategia de desaparecer las juntas auxiliares afecta al PRI 

La propuesta de reformar la Ley Orgánica Municipal, con la intención de delimitar las obligaciones y atribuciones 
de las juntas auxiliares tiene tintes políticos, por lo que los Diputados se equivocan en esta medida, estimó la 
dirigente municipal del PRI, Claudia Hernández. Después de que el miércoles, todas las fracciones políticas, a 
excepción del PRI, propusieran reformar la mencionada ley con la intención de que ya no se realice ningún tipo de 
cobro por parte de las juntas auxiliares, bajo los argumentos de que se han registrado anomalías en el manejo de 
los recursos y el otorgamiento de los servicios, la priista aseguró sólo es una estrategia política. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-21/portada/estrategia-de-desaparecer-las-juntas-auxiliares-
afecta-al-pri  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54980&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPTM-no-descarta-doblar-recompensas-para-capturar-asaltantes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54980&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPTM-no-descarta-doblar-recompensas-para-capturar-asaltantes
http://www.ngpuebla.com/nota-%22doblarán%22-recompensa-por-asaltantes--66277.html#.Uo8q4OWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3200249.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-21/portada/estrategia-de-desaparecer-las-juntas-auxiliares-afecta-al-pri
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-21/portada/estrategia-de-desaparecer-las-juntas-auxiliares-afecta-al-pri
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SINTESIS 

 Analizan destino de obra del Libramiento Norte  
El secretario de Infraestructura del estado, José Cabalán Macari, informó que la dependencia analiza  el destino 
que tendrá la obra del Libramiento Norte y confirmó la indemnización a la empresa OHL, que obtuvo en el sexenio 

pasado la concesión para operar esta vialidad. Esto luego de que el Primer Tribunal Colegiado en Materia 
Administrativa del Sexto Circuito negará a Autovías Concesionadas OHL, S.A. de C.V. el permiso para manejar la 
autopista. El funcionario estatal indicó que aún no es determinado el monto que pagará el gobierno como 

indemnización a la firma española OHL, pero confirmó es un requisito con el que se cumplirá. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/71959/analizan-destino-de-obra-del-libramiento-norte/puebla  
 

 
 

CAMBIO  

 Excepto robo, en 2013 todos los delitos a la baja: SNSP 

A excepción de los robos violentos no especificados y el secuestro, que registraron un ligero incremento a 
comparación del año anterior, el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) reportó que Puebla disminuyó la 
incidencia delictiva durante los primeros diez meses de este año, a comparación del mismo periodo del año 
anterior, en delitos de robo como el asalto a transeúnte y a instituciones bancarias, de igual forma se registró una 
baja en la incidencia de delitos de alto impacto como el homicidio culposo y la extorsión. Aunque tres de los cuatro 
asaltos a instituciones bancarias registrados en el año se cometieron en los últimos dos meses, Puebla registró una 

reducción del 50 por ciento a comparación del año anterior cuando se registraron ocho casos de enero a octubre. 

(Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/36009-excepto-robo-en-2013-todos-los-
delitos-a-la-baja-snsp  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Anuncian una marcha en contra de la privatización del agua en Puebla 
La Asamblea Estatal del Agua y el Frente Amplio Social anunciaron una movilización para el próximo 8 de 

diciembre en la ciudad de Puebla para exigir al Congreso del estado se deroguen los artículos de la Ley de Aguas 
que permite la privatización de la administración de los sistemas operadores de agua potable en la entidad. Dicha 

movilización –precisó Ricardo Jiménez Ávila– tiene también como finalidad hacer público el rechazo a las reformas 
estructurales impulsadas por el gobierno federal, que en nada benefician a los mexicanos y, por el contrario, 
fortalece la concentración de la riqueza en el país. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/anuncian-una-marcha-en-contra-de-la-privatizacion-del-
agua-en-puebla/  

 

 
 

MILENIO  

 Presidentes auxiliares contra descentralización 
Los presidentes de juntas auxiliares se manifestaron contra la propuesta de convertirlas en un órgano 
desconcentrado de la Secretaría de Gobernación municipal que presentó el grupo parlamentario del PAN en el 
Congreso del Estado. Entrevistados los titulares de las juntas auxiliares de San Francisco Totimehuacan, Ignacio 

Zaragoza y San Baltazar Campeche coincidieron en la que propuesta fue tomada a la ligera por los legisladores y 

piden que hagan una visita a cada junta auxiliar para que conozcan los servicios que prestan. La propuesta 
pretende retirarle de las juntas auxiliares facultades como la de administrar el Registro Civil y quitarles el mando 
de la seguridad pública. (Daniel Hernández) 
http://www.milenio.com/region/Presidentes-auxiliares-descentralizacion_0_194381148.html  
 

 
 

 

http://sintesis.mx/articulos/71959/analizan-destino-de-obra-del-libramiento-norte/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/36009-excepto-robo-en-2013-todos-los-delitos-a-la-baja-snsp
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/36009-excepto-robo-en-2013-todos-los-delitos-a-la-baja-snsp
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/anuncian-una-marcha-en-contra-de-la-privatizacion-del-agua-en-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/anuncian-una-marcha-en-contra-de-la-privatizacion-del-agua-en-puebla/
http://www.milenio.com/region/Presidentes-auxiliares-descentralizacion_0_194381148.html
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Tony Gali y Trauwitz promocionan a Puebla en Barcelona 
Durante la Serie de Turismo de Negocios y Profesional EIBTM 2013 y el Smart City Expo World Congress, en 
Barcelona España, el presidente electo de Puebla Tony Gali y el secretario de Turismo Estatal Roberto Trauwitz 
Echeguren, compartieron las bondades que el Estado brinda a sus visitantes, desde la gran oferta cultural con 
joyas arquitectónicas e historia inigualable, hasta diversas áreas del turismo contemporáneo, guardando el 
equilibrio entre lo natural, histórico y urbano, característica de la transformación realizada por el gobierno estatal 
encabezado por Rafael Moreno Valle en coordinación con la administración municipal.. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46575:tony-gali-y-trauwiitz-

promocionan-a-puebla-en-barcelona&Itemid=126  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Cayeron sujetos que se hacían pasar por Policías para agredir sexualmente a las mujeres detenían a 

parejitas sometían al varón violaban delante del barón a la mujer y luego huían. 
 Seguridad Publica Estatal refuerza vigilancia en Universidades. 
 Mil llamadas por violencia intrafamiliar en el CERI. 

 Más dinero ofrecen por fotos e informes de la banda que asalta a cuentahabientes. 
 Incrementa la violencia contra mujeres adolescentes cambian de sede la unidad de atención a la violencia 

familiar de genero anuncia el Ayuntamiento de Puebla. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 El Congreso aprueba en condiciones una nueva ley para regular la operación de las guarderías publicas y 
privadas contemplan sanciones económicas y hasta clausuras definitivas para quienes no se apeguen a 
ellas. 

 Amadeo Lara Secretario de Seguridad Publica Municipal propone a elevar de 50 a 100 mil pesos la 
recompensa a personas que ayuden a detener a ladrones de cuentahabienes el funcionario dice que a raíz 

de este programa de delitos se a reducido en un 70%. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Puebla duplico el monto de recompensas a quien proporcione información que lleve a la captura de 

delincuentes. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El presidente municipal de San Jerónimo Caleras, Juan Gilberto Ruiz, se pronunció en contra de la 
iniciativa de diputados locales del PAN que proponen quitar la facultad de cobrar el registro civil y controlar 
a la policía. Dijo que las autoridades han tomado una actitud arbitraria en contra de las juntas auxiliares y 
pidió reconsiderar esta propuesta. 

  que la actual administración no le dará tiempo para realizar el envobedamiento del relleno sanitario para 
evitar el derrame de lixiviados por lo que se quedará pendiente para la próxima administración. 

 Continua el robo de plantas que se colocan en los camellones de la ciudad principalmente las de “Noche 
Buena”, esto lo lamentó el secretario de medio ambiente y servicios públicos municipal. Señaló que serán 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46575:tony-gali-y-trauwiitz-promocionan-a-puebla-en-barcelona&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46575:tony-gali-y-trauwiitz-promocionan-a-puebla-en-barcelona&Itemid=126
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2 mil flores navideñas las que se coloquen en los principales camellones de la capital. 
 La Secretaría de Seguridad Pública y Transito Municipal duplicará el monto de la recompensa para capturar 

de las bandas delictivas dedicas al robo de cuentahabiente. El titular de la dependencia dijo que 100 mil 
pesos se dará a quien entregue fotografías de los sospechosos y 200 mil pesos a quien otorgue datos para 
su localización. 

 

 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Avanza la ley de seguridad para las guarderías poblanas.  
 Descartan despidos en el Rastro Municipal. 
 Gali promueve obras y turismo en Barcelona. 
 “Sin riesgo titulo de Puebla patrimonio de la humanidad”. 
 Sin concluir el peritaje de la gasera Tomza, dice la Secretaría del Trabajo. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Los índices de violencia en Puebla aumentan. Hasta mil llamadas telefónicas recibe al mes el Centro de 
Emergencias y Respuesta Inmediata (CERI) por violencia familiar de genero. El 40 por ciento se confirman 
y son atendidas. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueban en comisiones Ley para regular guarderías en Puebla   
Medidas estrictas en materia de protección civil, así como sanciones que van desde las multas hasta el cierre del 

establecimiento en caso de la muerte o la comisión de un delito sexual contra de algún menor, establece la Ley de 

Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado y Desarrollo Integral Infantil, cuyo dictamen fue aprobado en la 
Comisión de Gobernación. Gerardo Mejía Ramírez, secretario de la Comisión, explicó que la ley normará a las 
guarderías para evitar que se registre otra tragedia como la de la guardería ABC en Sonora. La Ley obliga a 
contar con un Programa Interno de Protección Civil, a través del cual los prestadores estarán obligados a estar al 
pendiente del estado del inmueble, el equipo y el mobiliario utilizado. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3200272.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Confirma el TEPJF triunfo de Puebla Unida y MC en Cholula 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el triunfo de Puebla Unida y MC en San 

Pedro Cholula al considerar inoperante la imputación presentada por Sergio Galindo, ex candidato de la coalición 5 
de Mayo. Los magistrados de la Sala Regional del Distrito Federal también desecharon las imputaciones 
presentadas por Puebla Unida en Tehuacán e Ixtacamaxtitlán por la asignación de regidores por el principio de 

representación proporcional.  En el caso de Cholula, los magistrados determinaron que no hubo violaciones a la 
ley y desecharon el argumento de Galindo en el sentido de que el hoy edil electo, José Juan Espinosa Torres, no 
estaba inscrito en el listado nominal. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3200274.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Intención de influir en decisión electoral tras acusación de filtración: Fernández del Campo 
Tras la acusación de filtración de documentos del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) realizada al 
candidato Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de Venustiano Carranza, Rafael 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3200272.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3200274.htm
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Valencia Álvarez, existe una intención de confundir e influir en la decisión electoral que confirmaría o no el triunfo 
del candidato en el municipio, afirmó Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal del PRI. "El TEEP tiene que 
actuar conforme a derecho en aquellas filtraciones", señaló en entrevista a los medios de comunicación Fernández 
del Campo. "No vamos a entrar en un debate de tipo político y de tipo mediático". (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3200277.htm  

 

 
 
HERALDO 

 Moreno Valle, ejemplo vil de lo que no debe hacerse 
Exhiben a su gobierno en Congreso Mundial de Ciudades Patrimonio de la Humanidad El Gobierno de Puebla, 
encabezado por el PANISTA Rafael Moreno Valle Rosas es vivo ejemplo de lo que no debe hacerse. Los caprichos, 
la soberbia y la impunidad se pagan caros al paso del tiempo. La negra fama recorre el territorio nacional y 
trasciende sus fronteras, a grado tal que, a petición de OLGA ORIVE, representante en México del Consejo 
Internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS), se ha solicitado que Puebla sea inscrita en la lista de 

patrimonios en peligro, porque las obras que se realizan en el centro histórico, en los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe, incluyendo el teleférico, atentan contra su historia, su arquitectura y su entorno urbanístico. 
(Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-21/portada/moreno-valle-ejemplo-vil-de-lo-que-no-debe-hacerse  
 

HERALDO 

 Títere, el líder del PRD Eric Cotoñeto, al defender privatización del agua 

Para el integrante de la Asamblea Social del Agua, Ricardo Jiménez Ávila, no fue casualidad que el Diputado local 
del PRD Eric Cotoñeto Carmona acusará a la legisladora federal perredista Roxana Luna Porquillo de extorsión, el 

mismo día que la integrante de la Cámara Baja iba a subir un punto de acuerdo para exhortar a la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH) a que iniciará un proceso de acción de inconstitucionalidad para derogar 
las disposiciones de  la Ley de Agua del Estado de Puebla, por cuanto violan el derecho a los artículos 4° y 115 
Constitucionales. Avaló el planteamiento de la Diputada federal  del Sol Azteca, pues dijo que la Ley del Agua y 
Saneamiento, propuesta por el Gobernador Rafael Moreno Valle y avalada por la mayoría de los legisladores 
locales, entre ellos, Eric Cotoñeto, viola los derechos humanos de los poblanos; por lo tanto, lanzó un exhorto a 
derogar en su totalidad la ley. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-21/portada/titere-el-lider-del-prd-eric-cotoneto-al-defender-
privatizacion-del-agua  
 
HERALDO 

 Eficacia habrá en el IFAI con nuevas reformas: Gerardo Laveaga 
Con las reformas a la ley de transparencia federal, los órganos garantes de la transparencia de los Estados, 
incluyendo el de Puebla,  seguramente van a resolver con mucha mayor eficacia de lo que ahora lo están 
haciendo, ya que existe la posibilidad de que sean recurridos por el Instituto Federal de Acceso a la Información, 
consideró el Presidente del IFAI, Gerardo Laveaga Rendón, quien asistió a inaugurar el Primer Encuentro Nacional, 

“Mejores prácticas de transparencia”, el cual se llevó a cabo en el Salón Barroco de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP). El funcionario federal se dijo contento por dos cosas: La primera, porque finalmente 
el Senado ya aprobó los cambios a la ley de transparencia.. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-21/portada/eficacia-habra-en-el-ifai-con-nuevas-reformas-
gerardo-laveaga  
 

 
 

SINTESIS 

 Realiza RMV gira de trabajo en la región de Atlixco  
En gira de trabajo el gobernador del estado Rafael Moreno Valle inauguró la segunda etapa de la red de drenaje 
para la comunidad de San Pedro Benito Juárez, de igual manera fue testigo de la  firma del convenio de 
agricultura por contrato entre productores de plantas medicinales y la empresa Mex Tea and Herbs, además en la 
junta auxiliar de Coyula entregó la rehabilitación de espacios educativos  y finalmente en el municipio de 
Tochimilco en la comunidad de Alpanocan entregó a alumnos y docentes las instalaciones de un nuevo edificio 
para un bachillerato. (Angelina Bueno Gradas) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3200277.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-21/portada/moreno-valle-ejemplo-vil-de-lo-que-no-debe-hacerse
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-21/portada/titere-el-lider-del-prd-eric-cotoneto-al-defender-privatizacion-del-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-21/portada/titere-el-lider-del-prd-eric-cotoneto-al-defender-privatizacion-del-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-21/portada/eficacia-habra-en-el-ifai-con-nuevas-reformas-gerardo-laveaga
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-21/portada/eficacia-habra-en-el-ifai-con-nuevas-reformas-gerardo-laveaga
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http://sintesis.mx/articulos/71965/realiza-rmv-gira-de-trabajo-en-la-region-de-atlixco/puebla  
 

SINTESIS 

 Entrega Secotrade maquinaria y equipo  
La Secotrade entregó maquinaria y equipo del programa de Fomento al Autoempleo a pequeñas y medianas 
empresas de la entidad por un monto de un millón 311 mil pesos y 69 beneficiarios. El subsecretario de Trabajo 
de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Luis Antonio Jiménez Kuri, 

destacó que con estos apoyos buscan reducir el desempleo y contribuir a la generación de empleos dignos que 
mejoren la calidad de vida. Adicionalmente, se entregaron 27 iniciativas en catorce municipios entre los que 

destacan Atlixco, Cuautlancingo, Epatlán, Juan C. Binilla, San Andrés Cholula, San Pedro Cholula y Texmelucan 
que benefician a 77 personas con una inversión de más de un millón 400 mil pesos. (Mauricio García León) 
http://sintesis.mx/articulos/71963/entrega-secotrade-maquinaria-y-equipo/puebla  
 
SINTESIS 

 Anuncia Finamex apertura en Puebla  
Casa de Bolsa Finamex anuncio la apertura oficial de operaciones en Puebla con la intención de contribuir a 
incrementar la infraestructura y cobertura bursátil, tras posicionarse la entidad como la de mayor crecimiento 

durante el 2012 y parte del 2013 con inversiones foráneas por 304.9 millones de dólares. El presidente del 
consejo de Finamex Casa de Bolsa, Mauricio López Velasco, destacó que la decisión de instalarse en Puebla 
obedece a lo que llamó el extraordinario desarrollo que posiciona al estado en constante evolución, al tener el 
mayor crecimiento económico durante el 2012 con 7.4 por ciento. Refirió que de acuerdo a las cifras e indicadores 
que evaluaron, entre enero y septiembre de 2013 Puebla ha captado 304.9 millones de dólares por inversión 

extranjera directa, lo que ubica a la entidad como la séptima a nivel nacional con mayor cantidad de divisas 

recibidas por medio de firmas internacionales. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/71962/anuncia-finamex-apertura-en-puebla/puebla  
 
SINTESIS 

 Recibe VW apoyo del gobierno federal y estatal   
Además de Volkswagen de México, ninguna empresa en Puebla solicitó apoyos del programa de preservación de 
empleo para evitar despidos de personal, confirmó el encargado de despacho de la Secretaría de Competitividad, 
Trabajo y Desarrollo Económico, Michel Chaín Carrillo. Ello luego que en el pasado bimestre la Canacintra Puebla 
habló de la posibilidad de que algunos de sus socios gestionará con los gobierno federal y estatal apoyos 
económicos para aquellas empresas que enfrentan riesgos de despido de personal por la caída de los mercados y 

la consecuente baja en la producción. Cabe recordar que la empresa Volkswagen anunció el 17 de septiembre que 
gracias al gobierno federal y estatal, podrán mantener a mil 252 técnicos eventuales pues gracias al programa del 

Servicio Nacional de Empleo, aportaran 20 por ciento del costo de su nómina en lo que resta del 2013, entre las 
semanas 40 y 51 del año. (Mauricio García León) 
http://sintesis.mx/articulos/71961/recibe-vw-apoyo-del-gobierno-federal-y-estatal/puebla  
 

 
  

INTOLERANCIA 

 Acusa diputada federal linchamiento mediático 
La lucha en contra de la privatización del servicio de agua llegó a la tribuna de la Cámara de Diputados. La 
legisladora federal del PRD Roxana Luna Porquillo denunció en el pleno una campaña de “linchamiento” mediático, 
amenazas y acoso en su contra, luego de que presentó, junto con otros diputados, un punto de acuerdo para 

revisar la Ley del Agua del Estado de Puebla. Advirtió que hay consenso de los partidos de izquierda para derogar 
los artículos inconstitucionales de la ley, por ello se presentó el documento el pasado miércoles aunque de 

inmediato comenzaron las presiones en su contra. La diputada federal del PRD rechazó haber extorsionado a 
ediles poblanos y acusó a su líder partidista Eric Cotoñeto Carmona de emprender una campaña de desprestigio 
en su contra. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114922  
 

INTOLERANCIA 

 Estefan Chidiac, al frente del refinanciamiento a maestros 

“Para asegurar que la educación en el país sea de calidad es fundamental respaldar la Reforma Educativa, que se 

http://sintesis.mx/articulos/71965/realiza-rmv-gira-de-trabajo-en-la-region-de-atlixco/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71963/entrega-secotrade-maquinaria-y-equipo/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71962/anuncia-finamex-apertura-en-puebla/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71961/recibe-vw-apoyo-del-gobierno-federal-y-estatal/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114922
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respeten y garanticen los derechos laborales de los maestros para así garantizar la educación gratuita y laica que 
prescribe nuestra Constitución”, dijo el presidente Enrique Peña Nieto. No obstante, hizo un llamado a los 
maestros del país a hacer suya la Reforma Educativa, a conocer a fondo su alcance, y a que “se rompa con los 
mitos, con la desinformación que sobre ella se ha generado, y que puedan todos advertir los enormes beneficios 
que tendrá para los propios maestros de México, y muy especialmente para quienes está dedicada esta reforma, 

para los niños y jóvenes del país”.”La reforma asegura que las maestras y maestros actualmente en el servicio no 
pierdan su empleo, sino, por el contrario, encuentren mayores oportunidades que el gobierno y el sindicato 
tendremos que poner a su alcance para una mejor profesionalización, para encontrar a partir de ahí 
oportunidades para un mayor desarrollo personal y con ello encontrar una mayor aptitud al desarrollo de su 
vocación educativa”, dijo. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114926  
 

INTOLERANCIA 

 IFAI supervisará el quehacer de la CAIP, gracias a reforma 
Las instituciones encargadas de vigilar la transparencia en los estados —incluida la Comisión de Acceso a la 
Información Pública (CAIP) de Puebla— van a tener que resolver con mucha mayor eficacia de lo que ahora lo 

están haciendo, sentenció el presidente del IFAI, Gerardo Laveaga, ante las reformas en la materia. Gracias a la 
reforma de la Ley de Transparencia federal, ahora el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) podrá 
atraer resolutivos controvertidos de las comisiones o institutos estatales en la materia de cada estado del país. Así 
lo confirmó Gerardo Laveaga en visita a Puebla; además, afirmó que la reforma es de suma importancia para el 
país, equiparándola como cuando se dio el derecho al voto. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114925  
 

INTOLERANCIA 

 Luz verde a la ley ABC 
Las comisiones unidas de Gobernación, Procuración de Justicia y Salud del Congreso del estado aprobaron por 

unanimidad la llamada “ley ABC”, que regulará las guarderías que operan en todo el estado y en la cual se da una 
mayor importancia a la protección civil y protección de los derechos humanos de los menores. Durante la sesión, 
los diputados avalaron el documento de 49 artículos donde se fijan las nuevas reglas para que pueda operar una 
guardería o estancia infantil y el nombre del documento será “Ley de prestación de servicios para la atención, 
cuidado y desarrollo integral infantil del Estado de Puebla”. Gerardo Mejía Ramírez expresó que es un paso 
importante una vez que el estado de Puebla contará con una nueva ley que regulará la operación de las 

guarderías públicas y privadas, y se contempla que quienes no se apeguen a la norma recibirán desde una 
sanción económica hasta la clausura definitiva. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114920  
  

 

 
CAMBIO  

 El SNTE se entrega a Peña Nieto sin condiciones 
El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, “fumó la pipa de la paz” con el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) en una reunión en la que ofreció a los docentes un programa de 
refinanciamiento de créditos de nómina operado a través de Bansefi, que dirige el poblano Jorge Estefan Chidiac. 
Peña Nieto reconoció la capacidad de diálogo “civilizado, respetuoso y constructivo” al líder Juan Díaz de la Torre, 
mientras que el heredero de Elba Estar Gordillo demandó y ofreció una relación sin estridencias, sin conflictos 
innecesarios ni chantajes. Durante un evento en el Estado de México, el Ejecutivo federal también demandó a todos 

los docentes del país a hacer suya la reforma educativa, aprobada recientemente por los legisladores, al justificar 
que no mutila en nada los derechos de los mismos “todo lo contrario, llegará a mejorar la calidad educativa”. (Elvia 
Cruz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/36002-bansefi-y-snte-firman-convenio-para-el-
refinanciamiento-de-deudas  
 

CAMBIO  

 Roxana Luna se rasga las vestiduras y exigepruebas de extorsiones 
La diputada federal del PRD, Roxana Luna Porquillo, exigió que se presenten las pruebas en su contra sobre la 
supuesta extorsión a alcaldes perredistas en Puebla para destinarles recursos del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2014 que Hacienda les asignó a los legisladores federales, al tiempo de acusar una campaña en su 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114926
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114925
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114920
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/36002-bansefi-y-snte-firman-convenio-para-el-refinanciamiento-de-deudas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/36002-bansefi-y-snte-firman-convenio-para-el-refinanciamiento-de-deudas
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contra orquestada desde Casa Puebla. Ayer ante el Pleno de la Cámara de Diputados denunció que durante la tarde 
y noche del miércoles recibió amenazas contra su integridad física e inició una campaña de linchamiento contra su 
persona en medios de comunicación en el estado de Puebla, luego de que presentó un punto de acuerdo contra la 
privatización del servicio de agua potable en el estado. Dijo que detrás de las acusaciones de que fue objeto por el 
líder estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, sobre las extorsiones a ediles del PRD, exigiéndoles 10 por ciento del 

costo de obra pública por concepto de la gestión, podría estar el gobernador Rafael Moreno Valle. (Vicente Bello) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36024-roxana-luna-se-rasga-las-vestiduras-
y-exigepruebas-de-extorsiones  
 

CAMBIO  

 Puebla, ejemplo nacional en contabilidad gubernamental  

Puebla se ha convertido en un ejemplo a nivel nacional en el cumplimiento de título quinto de transparencia y 
difusión de la información financiera de la Ley General de Contabilidad Gubernamental, destacó José Manuel Alcocer 
Gamba, secretario técnico del Consejo Nacional de Armonización Contable (Conac), en el marco de la cuarta 
reunión plenaria del Sistema Nacional de Fiscalización (SNF), realizada este jueves en el Distrito Federal. Al 
participar en el panel El papel del SNF en la implementación de la Ley General de Contabilidad Gubernamental, 
Alcocer Gamba resaltó la labor del gobierno de Puebla, encabezado por Rafael Moreno Valle, por transparentar la 
información financiera relativa a la aplicación de recursos públicos en los distintos órdenes de gobierno, de forma 

rápida, sumándose a Chihuahua, Coahuila, Estado de México y Querétaro, únicos estados que han cumplido. 
(Carlos Rodríguez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35997-puebla-ejemplo-nacional-en-
contabilidad-gubernamental  
 

CAMBIO  

 Aprueban iniciativa de Riestra para regular guarderías: ley ABC 
En comisiones de Gobernación y Salud, los diputados locales aprobaron la creación de la Ley de Prestación de 
Servicios para la Atención, Cuidado y Desarrollo Integral Infantil, a través de la cual se establecen los lineamientos 
para la operación de las guarderías y estancias infantiles a propuesta del panista Mario Riesta, quien la bautizó 
como la “ley ABC” en referencia al incendio de una guardería en Sonora. En la iniciativa se contempla que para 
revocar el permiso de operación de una guardería se tienen que presentar casos de muerte de infantes, o que 
presente lesiones de gravedad, así como la existencia de cualquier delito sexual. Una vez que entre en funciones 

esta ley, el gobierno del estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Social, tendrá un registro de las guarderías 
que operan en el estado y éste se actualizará cada seis meses (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36020-riestra-orgulloso-de-proponer-ley-abc  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Drenaje, alcantarillado y saneamiento también serían privatizados: la diputada  
En el punto de acuerdo que la diputada federal del Partido de la Revolución Democática (PRD) Roxana Luna 
Porquillo intenta someter a votación del pleno de la Cámara se advierte que en Puebla no solamente se corre el 
riesgo de que se privatice el suministro de agua potable, sino otros servicios. “La reforma es verdaderamente 
ambiciosa; ya que pretende convocar a empresas privadas de carácter nacional e internacional, para que los 

organismos operadores de los municipios den en concesión la prestación de este servicio público; obviamente con 
la anuencia de los cabildos municipales, esto es con el apoyo directo de los presidentes municipales, síndicos y 
regidores”, se advierte en el texto. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/drenaje-alcantarillado-y-saneamiento-tambien-serian-
privatizados-la-diputada/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Puebla no perderá la categoría de Ciudad Patrimonio: Olmos Pineda 
La ciudad de Puebla no pederá la categoría de “Patrimonio Mundial de la Humanidad”, afirmó el director del 
Instituto Municipal de Planeación, Luis Olmos Pineda. Se han aplicado inversiones públicas importantes para la 
conservación y repoblamiento del primer cuadro de la ciudad, e incluso la supervisión sobre los trabajos que se 

hacen en esta zona es tan estricta que llevó a la suspensión de las obras del teleférico. El funcionario municipal 
dio respuesta a los señalamientos de la directora del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos) en 
México, Olga Orive Belinguer. (Javier Puga) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36024-roxana-luna-se-rasga-las-vestiduras-y-exigepruebas-de-extorsiones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36024-roxana-luna-se-rasga-las-vestiduras-y-exigepruebas-de-extorsiones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35997-puebla-ejemplo-nacional-en-contabilidad-gubernamental
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35997-puebla-ejemplo-nacional-en-contabilidad-gubernamental
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36020-riestra-orgulloso-de-proponer-ley-abc
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/drenaje-alcantarillado-y-saneamiento-tambien-serian-privatizados-la-diputada/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/drenaje-alcantarillado-y-saneamiento-tambien-serian-privatizados-la-diputada/
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/puebla-no-perdera-la-categoria-de-ciudad-patrimonio-
olmos-pineda/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Montaje político y mediático, la filtración de documentos del Tribunal Electoral: PRI  
En el municipio de Venustiano Carranza se pretende montar un espectáculo político y mediático por parte de 
Puebla Unida, pero este no va a funcionar porque la legalidad y el triunfo electoral le corresponden al PRI, señaló 
el dirigente del tricolor en el estado, Pablo Fernández del Campo. En respuesta a los señalamientos del ex 
candidato de Puebla Unida Bruno García López, quien este miércoles afirmó que en ese municipio ocurre una serie 

de ilegalidades que benefician al PRI, con un fallo a favor por parte del Tribunal Electoral del Estado de Puebla 

(TEEP), Fernández del Campo subrayó que este partido no cederá a las presiones ni a los chantajes, como 
tampoco entrará al juego que está creando el PAN. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/montaje-politico-y-mediatico-la-filtracion-de-documentos-
del-tribunal-electoral-pri/  

 

 
 

MILENIO  

 Aprueba el Congreso 80 leyes de Ingresos 
Los integrantes de la Comisión de Hacienda y Patrimonio municipal del Congreso del Estado aprobaron por 

unanimidad un paquete de 80 leyes de ingreso de igual número de ayuntamientos para el ejercicio fiscal del 
próximo año, en el que hay un incremento del 4.5 por ciento en los impuestos, de acuerdo a la inflación.  El 

presidente de la Comisión de Hacienda, Lauro Sánchez López, informó que los diputados hicieron requerimientos 
a 10 presidentes municipales que entregaron de manera incompleta su Ley de Ingresos, por lo que hasta el 
momento no fueron aprobadas por los diputados locales. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/region/Aprueba-Congreso-leyes-Ingresos_0_194381139.html  
 

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Designan a mujer como nueva directora del Cereso de Cholula  
María del Consuelo Reyes Rojas, asumió este jueves la dirección del Centro de Reinserción Social de San Pedro 
Cholula (CERESO), en sustitución de Rómulo Ramírez Huerta, quien presentó su renuncia a la presidenta 

municipal Dolores Parra Jiménez. Una vez que Reyes Rojas tomó posesión del cargo, dispuso cambios a nivel de 
subdirecciones del reclusorio, las cuales serán reforzadas con personal en las áreas de reinserción social, según lo 
expuesto por ella misma. Reyes Rojas, abogada de profesión y con más de 17 años de experiencia en el área de 

la Reinserción, fue directora de Supervisión de Establecimientos de Reclusión, y además, Directora del 
Departamento Legal de la Dirección General de Centros de Reinserción Social estatal. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-21/seguridad/designan-mujer-como-nueva-directora-del-cereso-de-cholula  
 

E-CONSULTA 

 Buscan en Puebla denominación de origen para flor de nochebuena  
En vísperas de la inauguración de la Feria de la Nochebuena, Alberto Jiménez Merino, Delegado de la SAGARPA, 
manifestó el apoyo de la dependencia a fin de que los productores poblanos de la flor endémica den el gran paso 
para ubicarse en el primer lugar de producción nacional, dado a que hoy en día están en la cuarta posición. El 

compromiso de Jiménez Merino quedó de manifiesto luego de que los productores señalaron que el principal 

problema a que se enfrentan es que un 90% de ellos rentan los espacios de siembra. La plusvalía, el crecimiento 
turístico elevan los costos, aunado a los pocos recursos que dan las dependencias gubernamentales. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-21/sociedad/buscan-en-puebla-denominacion-de-origen-para-flor-de-
nochebuena  
 

E-CONSULTA 

 Pide Roxana Luna garantías a la Cámara por amenazas en su contra  

Debido a las amenazas que recibió por presentar un punto de acuerdo para discutir la privatización del servicio de 
agua potable en Puebla, la diputada federal perredista Roxana Luna Porquillo solicitó, ante el pleno de la Cámara 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/puebla-no-perdera-la-categoria-de-ciudad-patrimonio-olmos-pineda/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/puebla-no-perdera-la-categoria-de-ciudad-patrimonio-olmos-pineda/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/montaje-politico-y-mediatico-la-filtracion-de-documentos-del-tribunal-electoral-pri/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/montaje-politico-y-mediatico-la-filtracion-de-documentos-del-tribunal-electoral-pri/
http://www.milenio.com/region/Aprueba-Congreso-leyes-Ingresos_0_194381139.html
http://e-consulta.com/nota/2013-11-21/seguridad/designan-mujer-como-nueva-directora-del-cereso-de-cholula
http://e-consulta.com/nota/2013-11-21/sociedad/buscan-en-puebla-denominacion-de-origen-para-flor-de-nochebuena
http://e-consulta.com/nota/2013-11-21/sociedad/buscan-en-puebla-denominacion-de-origen-para-flor-de-nochebuena
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de Diputados, garantías a su labor legislativa y protección a su integridad física. En entrevista posterior, la 
legisladora responsabilizó al gobierno del estado de orquestar una campaña de linchamiento mediático, para 
restar atención al tema de la llamada “Ley del Agua”, que recientemente aprobó el Congreso local. Asimismo, 
descartó que el punto de acuerdo haya sido desechado, pues fue turnado a comisiones para su discusión. (Patricia 
Méndez) 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-21/gobierno/pide-roxana-luna-garantias-la-camara-por-amenazas-en-su-
contra  
 

E-CONSULTA 

 Ratifica el TEPJF triunfo de José Juan Espinosa en San Pedro Cholula  
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó el triunfo de José Juan Espinosa Torres 
como presidente municipal de San Pedro Cholula y declaró inoperantes los agravios que presentó la coalición 5 de 
Mayo. En sesión pública, los magistrados de la Sala Regional con sede en el Distrito Federal señalaron que era 
inoperante el agravio de elegibilidad hecho en contra del candidato de Puebla Unida, quien antes de la elección del 
7 de julio realizó un cambio de domicilio de Atlixco a San Pedro Cholula en una fecha cercana a su registro como 
candidato, como lo denunció la coalición 5 de Mayo, por lo cual aseguró que Espinosa Torres no estaba inscrito en 

la lista nominal de ese municipio. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-21/politica/ratifica-el-tepjf-triunfo-de-jose-juan-espinosa-en-san-pedro-
cholula  
 

E-CONSULTA 

 Inaugura Moreno Valle planta de aguas residuales en Atlixco  
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la construcción del sistema de alcantarillado sanitario y plantas de 

aguas residuales, avaló la firma del convenio de agricultura por contrato entre productores y la empresa “Mex-Tea 
& Herbs”, inició la construcción de una secundaria y la rehabilitación de ocho planteles escolares en esta región. 
En compañía del secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro y del delegado en Puebla de la 

Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Juan José Tapia González, el mandatario destacó 
que la obra de alcantarillado fue compleja por su estructura e inversión, pero se realizó en dos etapas, gracias a 
la suma de esfuerzos y recursos por 27 millones 965 mil pesos de los tres órdenes de gobierno. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-21/gobierno/inaugura-moreno-valle-planta-de-aguas-residuales-en-atlixco  
 

 
 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Inició la entrega de paquetes de corredores del Maratón Internacional Estrella de Puebla 2013  
José Manuel Youshimatz Sotomayor, director general del Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), 
dio a conocer que la Expo Maratón , que comenzó este jueves, consta de tres secciones adonde los corredores, 
además de recibir sus paquetes, podrán adquirir artículos deportivos y obtener información de los patrocinadores 
y de dependencias como la Secretaría de Salud. “En la zona principal esta la logística de entrega de paquetes, los 
corredores deberán presentar la confirmación del registro impresa para recoger su playera, número y chip, para 
las distancias de los 5, 10, 21 y 42 Kilómetros”, indicó. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/inicio_la_entrega_de_paquetes_de_corredores_del_maraton_internacional_e
strella_de_puebla_2013#.Uo6pxOWv5KY  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Todo listo para el vigésimo Vaniloquio de San Pedro Cholula  
Ciento treinta elementos de Seguridad Pública vigilarán a todos los visitantes que se den cita al vigésimo 

Vaniloquio de San Pedro Cholula, que se realizará el 23 y 24 de noviembre de las 15:00 a las 23:00 horas. Uno de 
los atractivos principales será el concierto de campanas, que como cada año deleitará a los visitantes el sonido 

que emitirán los bronces de los 19 templos del municipio, interpretando un recital organizado por el Conservatorio 
del estado a partir de las 20:00 horas del sábado 23 de noviembre. Asimismo, indicó la administración de la 
alcaldesa Dolores Parra Jiménez, el festival será de carácter regional, por lo que los artistas invitados no solo 
serán del municipio anfitrión, sino de diferentes partes del estado. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/todo_listo_para_el_vigesimo_vaniloquio_de_san_pedro_cholula#.Uo6qRuWv
5KY  

http://e-consulta.com/nota/2013-11-21/gobierno/pide-roxana-luna-garantias-la-camara-por-amenazas-en-su-contra
http://e-consulta.com/nota/2013-11-21/gobierno/pide-roxana-luna-garantias-la-camara-por-amenazas-en-su-contra
http://e-consulta.com/nota/2013-11-21/politica/ratifica-el-tepjf-triunfo-de-jose-juan-espinosa-en-san-pedro-cholula
http://e-consulta.com/nota/2013-11-21/politica/ratifica-el-tepjf-triunfo-de-jose-juan-espinosa-en-san-pedro-cholula
http://e-consulta.com/nota/2013-11-21/gobierno/inaugura-moreno-valle-planta-de-aguas-residuales-en-atlixco
http://periodicodigital.com.mx/notas/inicio_la_entrega_de_paquetes_de_corredores_del_maraton_internacional_estrella_de_puebla_2013#.Uo6pxOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/inicio_la_entrega_de_paquetes_de_corredores_del_maraton_internacional_estrella_de_puebla_2013#.Uo6pxOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/todo_listo_para_el_vigesimo_vaniloquio_de_san_pedro_cholula#.Uo6qRuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/todo_listo_para_el_vigesimo_vaniloquio_de_san_pedro_cholula#.Uo6qRuWv5KY
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PERIODICO DIGITAL 

 Emite el Congreso convocatoria para renovar consejo consultivo de CEDH  
Por unanimidad los diputados integrantes de la Comisión de Derechos Humanos aprobaron la emisión de la 
convocatoria para el proceso de renovación de cinco integrantes del Consejo Consultivo de la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos de Puebla (CEDH). El presidente de este grupo colegiado, Enrique Nácer Hernández, dio a 

conocer que partir del 25 de noviembre y hasta el 2 de diciembre de este año los aspirantes podrán entregar su 
documentación en la Secretaría General del Poder Legislativo. Señaló que entre los requisitos para quienes deseen 

formar parte de este Consejo, se encuentran el ser poblano por nacimiento o por vecindad, comprobar el buen 
prestigio y reputación,  además del conocimiento en materia de Derechos Humanos. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/emite_el_congreso_convocatoria_para_renovar_consejo_consultivo_de_cedh
#.Uo6ruuWv5KY  

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Comercios adscritos a la Canacope mantendrán promociones de 'El Buen Fin'  
Aunque concluyó el programa federal de reactivación del mercado interno "El Buen Fin", cuya principal 
característica es ofrecer descuentos y promociones a los consumidores, los integrantes de la Cámara de Comercio 
en Pequeño (Canacope) Puebla  continuarán ofreciendo descuentos y promociones durante este fin de semana, y 

en algunos casos mantendrán estas ofertas hasta el próximo mes. El presidente de la Canacope, manifestó que 
esta determinación se tomó para reforzar la confianza de los consumidores en el "Buen Fin", extender el beneficio 

obtenido al incrementar el nivel de ventas de los establecimientos, además de ofrecer opciones de compra para 
esta temporada. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/comercios_adscritos_a_la_canacope_mantendran_promociones_de_el_buen
_fin#.Uo6sDuWv5KY  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Quiere Germán Sierra “inflar” nómina de Conagua  

Existe un retraso en trámites en la delegación de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), delegación Puebla, 
pero fue heredado por la administración anterior, situación que obliga a la contratación de nuevo personal para 
cubrir el déficit, informó el titular, Germán Sierra Sánchez. En entrevista aseguró que para ello requiere de 

mayores recursos, pero que aún desconoce de cuánto dispondrá para el año entrante. Especificó que se trata de 
mil trámites que no han sido atendidos, como permisos de nuevas concesiones y prórrogas, entre otros. Aunque 
no especificó con cuántos trabajadores cuenta la delegación, aseguró que sólo para gasto corriente se eroga 
alrededor de 77 millones de pesos, y ante la contratación de más personal, dijo que es inevitable que la nómina 

aumente. (José Romero)  
http://contraparte.mx/quiere-german-sierra-inflar-nomina-de-conagua/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Espera BUAP anexos del presupuesto 2014: Gilbón Rosete  
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), está a la espera de recibir los anexos que forman parte 
del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), para corroborar que se haya dado el incremento del 14 por 
ciento que se había solicitado, informó el tesorero de la máxima casa de estudios de la entidad, Óscar Gilbón 

Rosete. El funcionario universitario dijo que actualmente existe incertidumbre, pues se desconoce en base a qué 
se esta tomando el aumento al presupuesto. “Se tiene información que la base que los legisladores federales 

pudieron haber tomado es el presupuesto del 2012; por lo tanto, es necesario esperar la fe de erratas”, dijo. 
(Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/espera-buap-anexos-del-presupuesto-2014-gilbon-rosete/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aprueban Ley de Guarderías  
Las inspecciones periódicas, adecuación a los reglamentos federales en materia de seguridad, así como la 

adquisición de una póliza de seguro contra siniestros, son parte de los puntos que integran la nueva Ley de 

http://periodicodigital.com.mx/notas/emite_el_congreso_convocatoria_para_renovar_consejo_consultivo_de_cedh#.Uo6ruuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/emite_el_congreso_convocatoria_para_renovar_consejo_consultivo_de_cedh#.Uo6ruuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/comercios_adscritos_a_la_canacope_mantendran_promociones_de_el_buen_fin#.Uo6sDuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/comercios_adscritos_a_la_canacope_mantendran_promociones_de_el_buen_fin#.Uo6sDuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/quiere-german-sierra-inflar-nomina-de-conagua/
http://contraparte.mx/espera-buap-anexos-del-presupuesto-2014-gilbon-rosete/
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Guaderías del Estado de Puebla, aprobada por la Comisión de Gobernacion. De acuerdo a la nueva ley denominada 
Ley de Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado y Desarrollo Integral, Infantil de Puebla, se señala que 
para el registro de los denominados Centros de Atención, deberán de contar con información en la solicitud, la 
población que se atenderá, los servicios que se ofrecerán, horarios de funcionamiento, así como el personal 
contratado y su ubicación. (Angélica Patiño Guevara)  

http://contraparte.mx/aprueban-ley-de-guarderias/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Roxana Luna extorsiona a ediles a cambio de conseguirles recursos: PRD  
La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en el estado, iniciará la expulsión de la actual 

diputada federal del Sol Azteca, Roxana Luna, quien extorsiona a presidentes municipales del interior del estado, a 

cambio de conseguirles recursos para obra pública. Así lo confirmó el dirigente, Erik Cotoñeto Carmona, quien 
aseveró que son varios los ediles que denunciaron a la legisladora federal de que solicita su “diezmo” para poder 
facilitarles obras en su municipio. Señaló que los alcaldes de los municipios de Domingo Arenas, San Salvador El 
Seco e Izúcar de Matamoros le han manifestado su descontento ante el cobro de “diezmo” que pretende hacer la 
legisladora federal. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/roxana-luna-extorsiona-a-ediles-a-cambio-de-conseguirles-recursos-prd/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Protege edil de Atlixco a funcionario golpeador de mujeres  
Pese a golpear brutalmente a su esposa Jacqueline Rojas Herrera, el director de Protección Civil de Atlixco, Héctor 
Alejandro Huerta Aroche, no fue cesado de su cargo. El edil de Atlixco Ricardo Camacho Corripio, salió en defensa 
de su colaborador, al decir que es el ministerio público el que definirá su situación jurídica. La única determinación 

que tomó fue suspenderlo de su cargo sin goce de sueldo por un periodo de 30 días, mientras hay una resolución 

respecto al funcionario. El pasado sábado Héctor Huerta golpeó a su esposa y a la hija de ella, al encontrarlas en 
una fiesta. La señora lo denunció y dijo que no era la primera vez que la maltrataba física y verbalmente. (Héctor 
Hernández)  
http://contraparte.mx/protege-edil-de-atlixco-a-funcionario-golpeador-de-mujeres/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso propone aumentar facultades a los síndicos de Puebla 
La iniciativa para reformar la Ley Orgánica Municipal presentada esta semana por el PAN en el Congreso de 
Puebla no sólo se refiere a juntas auxiliares; en ésta se plantean modificaciones a las facultades de los síndicos 
como la de otorgar poderes “a fin de garantizar una adecuada representación en todos los asuntos del municipio”. 

La otra atribución nueva es “emitir laudos en materia de Régimen de Propiedad en Condominio, interponer 
multas, realizar inspecciones y, constituirse en árbitro”. Aquí la iniciativa: (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46605:congreso-propone-aumentar-
facultades-a-los-s%C3%ADndicos-de-puebla&Itemid=127                                 
 
PUEBLA ON LINE 

 PRI se deslinda de filtración de documentos del TEEP 
El delegado presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Pablo Fernández del Campo, negó que 
el ex candidato de su partido del municipio de Venustiano Carranza haya extraído un anteproyecto del Tribunal 

Electoral del Estado (TEEP), como lo acusó su adversario en de Puebla Unida, Bruno García Rodríguez. El dirigente 
estatal salió a la defensa del ex candidato del municipio de Venustiano Carranza de la coalición 5 de Mayo, Rafael  
Valencia, quien fue señalado de difundir durante varios días en los medios de comunicación el anteproyecto del 
magistrado Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo que le  otorgaba el triunfo. Afirmó que el TEEP tiene que actuar en 

consecuencia por la filtración del documento pero dijo que su partido no entrará en ese debate que tiene fines 
políticos y mediáticos por lo que evadió hablar en reiteradas ocasiones sobre  la  extracción del documento. 
(Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46605:congreso-propone-aumentar-
facultades-a-los-s%C3%ADndicos-de-puebla&Itemid=127  
 
 
PUEBLA ON LINE 

http://contraparte.mx/aprueban-ley-de-guarderias/
http://contraparte.mx/roxana-luna-extorsiona-a-ediles-a-cambio-de-conseguirles-recursos-prd/
http://contraparte.mx/protege-edil-de-atlixco-a-funcionario-golpeador-de-mujeres/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46605:congreso-propone-aumentar-facultades-a-los-s%C3%ADndicos-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46605:congreso-propone-aumentar-facultades-a-los-s%C3%ADndicos-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46605:congreso-propone-aumentar-facultades-a-los-s%C3%ADndicos-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46605:congreso-propone-aumentar-facultades-a-los-s%C3%ADndicos-de-puebla&Itemid=127


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 22 de Noviembre de 2013 

 
 

 17 

 RMV acude a clausura de la 55 Semana Nacional de la CIRT 
El gobernador del estado de Puebla y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael 
Moreno Valle, asistió a la comida con motivo de la 55 Semana Nacional de Radio y Televisión, encabezada por el 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Tristán Canales Najar, presidente del Consejo Directivo de la 
Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), refrendó el compromiso social del gremio y el apoyo 

permanente al Jefe del Ejecutivo Federal, a quien entregó un reconocimiento por su liderazgo y apoyo a los 
mexicanos tras el paso de los huracanes Ingrid y Manuel. A la ceremonia de clausura acudieron también el 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, los presidentes de las mesas directivas de la Cámara de 
Diputados y la Cámara de Senadores, Ricardo Anaya Cortés y Raúl Cervantes Andrade, respectivamente. (Puebla 
On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46577:rmv-acude-a-clausura-de-la-55-
semana-nacional-de-la-cirt&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Presentan Foro de Políticas Públicas de Prevención del Delito y la Violencia  
Con el objetivo de intercambiar experiencias exitosas y contribuir a la elaboración de políticas públicas, en 
materia de prevención del delito, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) en coordinación 
con el Observatorio Ciudadano y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), a través de la Facultad 

de Derecho y Ciencias Sociales presentó el Foro de Políticas Públicas de Prevención del Delito y la Violencia que se 
llevará a cabo el próximo 25 y 26 de Noviembre. Durante dos días se analizarán las políticas públicas de 

prevención del delito y la violencia actuales con los representantes de los principales observatorios del país y 
representantes de otras entidades públicas y privadas especializadas en seguridad. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54984&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presentan-Foro-
de-Politicas-Publicas-de-Prevencion-del-Delito-y-la-Violencia  

 
RETO DIARIO 

 Moreno Valle entrega obras de alto impacto social a los habitantes de Atlixco  

El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la construcción del sistema de alcantarillado sanitario y plantas de 
aguas residuales, avaló la firma del convenio de agricultura por contrato entre productores y la empresa “Mex-Tea 
& Herbs”, inició la construcción de una secundaria y la rehabilitación de ocho planteles escolares en esta región. 
En compañía del secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro y del delegado en Puebla de la 
Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Juan José Tapia González, el mandatario destacó 
que la obra de alcantarillado fue compleja por su estructura e inversión, pero se realizó en dos etapas, gracias a 

la suma de esfuerzos y recursos por 27 millones 965 mil pesos de los tres órdenes de gobierno. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54983&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-
entrega-obras-de-alto-impacto-social-a-los-habitantes-de-Atlixco  
 
RETO DIARIO 

 Acusaciones contra Roxana Luna son cortina de humo: FAS  
El Frente Amplio Social (FAS) tildó como “cortina de humo” las acusaciones del legislador, Eric Cotoñeto Carmona, 
sobre que la diputada federal, Roxana Luna Porquillo, extorsionaba a los alcaldes perredistas, esto justo el día que 
ella presentó una petición para que la CNDH inicie un proceso de inconstitucionalidad por la concesión del agua en 
Puebla. Ayer, Cotoñeto Carmona, acusó a Luna Porquillo de extorsionar a alcaldes del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), a quienes, supuestamente, pidió dinero para bajar más recursos desde el Congreso de la 
Unión para obra pública. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54981&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acusaciones-

contra-Roxana-Luna-son-cortina-de-humo:-FAS  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Libra la economía recesión: SHCP 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46577:rmv-acude-a-clausura-de-la-55-semana-nacional-de-la-cirt&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46577:rmv-acude-a-clausura-de-la-55-semana-nacional-de-la-cirt&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54984&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presentan-Foro-de-Politicas-Publicas-de-Prevencion-del-Delito-y-la-Violencia
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54984&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presentan-Foro-de-Politicas-Publicas-de-Prevencion-del-Delito-y-la-Violencia
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54983&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-entrega-obras-de-alto-impacto-social-a-los-habitantes-de-Atlixco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54983&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-entrega-obras-de-alto-impacto-social-a-los-habitantes-de-Atlixco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54981&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acusaciones-contra-Roxana-Luna-son-cortina-de-humo:-FAS
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54981&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acusaciones-contra-Roxana-Luna-son-cortina-de-humo:-FAS
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El crecimiento de 0.8% del producto interno bruto (PIB) en el tercer trimestre de 2013 revirtió la tendencia de 
desaceleración que se registró en la primera mitad del año, y confirma que la economía nacional nunca estuvo en 
recesión, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En entrevista con EL UNIVERSAL, el titular de 
la Unidad de Planeación Económica de la dependencia, Ernesto Revilla, comentó que la economía ya está en una 
etapa de aceleración, la cual será más vigorosa en el cuarto trimestre de este año y en 2014. “Los datos del Inegi 

confirman que nunca hubo recesión y como dijimos desde un principio, la segunda mitad del año iba a ser más 
dinámica, y afortunadamente la economía mexicana, aunque sí se desaceleró, nunca presentó signos de 
recesión…”, explicó el funcionario. (Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/economia-mexicana-nunca-estuvo-en-recesion-
shcp-43539.html  
 

EL UNIVERSAL  

 "Planchan" cambios a estatutos del PRD 
Las 10 corrientes internas del PRD amarraron inicialmente dejar abierta la posibilidad de reelección de su 
presidente nacional, incluso de forma consecutiva. En la comisión redactora de los cambios estatutarios un bloque 
de 10 corrientes, entre ellas las antagónicas Nueva Izquierda (NI) e Izquierda Democrática Nacional (IDN), 

propusieron una redacción abierta que no cancela la reelección consecutiva, “aunque sea como sustituto o en 
cualquier otro carácter”. En cambio Democracia Social, que impulsa a Carlos Sotelo al liderazgo perredista, y con 
alrededor de 50 congresistas, propuso como límite que quien ocupe la presidencia podrá desempeñarla 
nuevamente “hasta después de 3 años”. (Carina García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8216planchan-8217-cambios-a-estatutos-del-prd-
43542.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Apoyará gobierno a maestros en pago de créditos 
El gobierno de la República puso en marcha un programa para pagar, mediante un fideicomiso inicial fondeado por 
Nacional Financiera con 5 mil millones de pesos, los créditos de nómina de unos 300 mil maestros afiliados al 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Al presentar el Programa de Refinanciamiento de 
Créditos de Nómina de agremiados al SNTE, el presidente Enrique Peña Nieto destacó la relación institucional con 
este sindicato y pidió a los docentes hacer suya la reforma educativa e insistió en que se deben romper mitos y 

acabar con la desinformación en torno al nuevo marco legal del sector. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/refinanciara-gobierno-deuda-de-maestros-
43544.html  

 

COLUMNAS 
 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
¿El fin del misterio de los Agusta? 

En este mismo espacio “destapamos” el caso de los helicópteros Agusta y dimos a conocer, el 15 de mayo de 
2012, el costo comercial —aproximado— de dichas aeronaves de lujo. Sin embargo, el gobierno se empeña en 
ocultar las facturas y esto no permite realizar un comparativo para saber si se pagó más del precio que aquí 
dijimos o fue similar. 
El tema de los Agusta, lejos de llegar a su fin, crece conforme avanza el sexenio. Las constantes negativas de 
las autoridades por dar a conocer el costo de las aeronaves, y solapadas —principalmente— por los 
comisionados de la CAIP Fregoso y Magaña, ocasionó la molestia de los poblanos. 

Llama la atención cómo un grupo de hackers se cansó de la opacidad de los órganos garantes de transparencia 
y decidió infringir la ley para conocer un documento que es público. 
A principios de semana nos enteremos de cómo dicho grupo —con la reserva del caso— prometió la difusión del 
gasto que se realizó para la adquisición de los helicópteros, además de exhibir la vulnerabilidad de los sistemas 
de protección cibernéticos del gobierno estatal, a cargo de Marcelo García Almaguer. 
Si en Puebla la transparencia y la rendición de cuentas existieran o fueran parte de un estilo de gobierno, otra 
historia sería. Sin embargo, estos hackers harán el trabajo sucio. 

Lejos de esto, Intolerancia Diario ha seguido la vía legal para conocer el gasto erogado, sin embargo, las 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/economia-mexicana-nunca-estuvo-en-recesion-shcp-43539.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/economia-mexicana-nunca-estuvo-en-recesion-shcp-43539.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8216planchan-8217-cambios-a-estatutos-del-prd-43542.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8216planchan-8217-cambios-a-estatutos-del-prd-43542.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/refinanciara-gobierno-deuda-de-maestros-43544.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/refinanciara-gobierno-deuda-de-maestros-43544.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 22 de Noviembre de 2013 

 
 

 19 

respuestas han sido negativas. Sistemáticamente, los comisionados de la CAIP rechazaron los recursos de 
revisión con argumentos de risa. 
Pero recordemos cuando dimos cuenta del costo de los llamados “Ferrari de los helicópteros”. Esto me obliga a 
retomar un extracto de la columna del 15 de mayo de 2012. 
Desaparecen el Agusta 

Para nadie es un secreto que el gobernador no viaja en ninguno de los tres helicópteros Bell, sino que lo hace 
en un modelo Agusta, considerado el Ferrari de los helicópteros, del cual no se dio ninguna información. 
Para su mala suerte, la Secretaría de Administración no contó con que Intolerancia Diario documentó mediante 
otra solicitud la fecha de adquisición de esta aeronave, el 15 de septiembre de 2011, según la respuesta de la 
propia Secretaría de Finanzas. Pero también la Secretaría de Administración —al parecer lo olvidó— que en una 

primera respuesta había reconocido que tenían cuatro aeronaves, lo que está documentado en la misma 
resolución de la CAIP. 

Ahora sabemos que los tres helicópteros comprados en los anteriores gobiernos alcanzaron un costo entre 
todos de más de 11 millones de dólares y omiten el costo del nuevo. 
Ante tanto misterio, salta la pregunta: ¿Pues cuánto costó el helicóptero que con tanto recelo ocultan su 
información? 
Lo cierto, es que ya se encuentra en la CAIP la inconformidad por la respuesta incompleta, situación que 
deberá resolver conforme a derecho con las pruebas enviadas. 
Tiempo al tiempo. 

El Ferrari de los helicópteros 
El gobernador Rafael Moreno Valle viaja en una aeronave considerada como el Ferrari de los helicópteros. La 
presente administración compró un Agusta Grand New negro, modelo 2012, un helicóptero con turbina, el tren 
de aterrizaje replegable y es el modelo más lujoso de los que fabrica esta empresa italiana. Su precio comercial 

es de 6 millones de dólares aproximadamente. 
Más información: http://www.agustawestland.com/product/grandnew-0. 

Hasta aquí la obligada cita.  
El tema de las aeronaves es uno más de los derroches de la actual administración y es un tema que en esta 
columna y en Intolerancia ha sido constante para conocer la oscura historia de los Agusta. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2795 

 
(Cirilo Ramos/Sapiens 2.0) 
 
Bansefi, con Chidiac al frente, al rescate 
El poblano Jorge Estefan Chidiac, como director general del Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros 

(Bansefi), diseñó un programa para que los maestros del SNTE puedan refinanciar sus créditos de nómina. 
A través de una ingeniería financiera y de una estrategia estrictamente de mercado, se busca reducir un 

descuento mensual que tienen en su cheque miles de maestros y maestras en todo el país. Esto dependerá de 
la calidad crediticia, la capacidad de pago y la responsabilidad de los maestros.  
Según Bansefi, el programa es muy sencillo, sin “letras chicas”, con un costo administrativo bajo que permitirá 
a los trabajadores de la educación agremiados al SNTE sustituir sus créditos por otros a tasas más baratas y 
con mejores plazos. 

No un subsidio de “quitas” o “de rescates”, es una estrategia de mercado que se hará a través de la Banca de 
Desarrollo, creando un fideicomiso en el Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros, que recibirá un 
financiamiento en condiciones bajas de tasa de interés y de plazo que permita sustituir los actuales créditos de 
nómina por créditos más baratos y de mejor plazo. 
Para esto, ayer se firmaron dos documentos:  
1. Convenio de coordinación, cooperación y asistencia entre el SNTE y Bansefi, en el que se acuerda trabajar 
juntos para implementar este programa de refinanciamientos. 

2. Un fideicomiso constituido en Bansefi, con el que recibirá un primer fondeo por 5 mil millones de pesos de 
Nacional Financiera, para empezar de inmediato a sustituir los créditos de nómina. 

Sucesión en el Colegio de Economistas 
Se empiezan a barajar los nombres para presidir el Colegio de Economistas. 
Entre los integrantes se especula con los nombres de Jorge Pérez Mejía, profesor de la escuela de 
Administración de la UAP, quien siempre que hay una renovación de mesa directiva se apunta; incluso ha 

buscado dirigir la Liga de Economistas del PRI. 
Ariadna Hernández trabaja en la Secretaría de Finanzas del gobierno del estado y tiene ascendencia entre los 
estudiantes, pero no es lo mismo con los grupos de economistas ni con los expresidentes. Es hábil para colarse 
y colocarse con quien esté en el poder y tiene buena relación con el equipo del Colegio Nacional de 
Economistas.  

http://www.agustawestland.com/product/grandnew-0
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Honorio Ojeda Lara es director de la escuela de Economía de la UAP y sus aspiraciones están respaldadas 
principalmente por economistas de la máxima casa de estudios. 
Michael Chaín, actual encargado de la Secotrade, es un fuerte aspirante para sustituir a Víctor Mata Temoltzin. 
La moneda está en aire.  
En las próximas semanas habrá “humo blanco”. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2794 

 
(Palacio de las intrigas) 

 
Lealtad a la opacidad 

Cortante, la sentencia de Lilia Vélez, presidenta de la Amedi: “Por su lealtad al gobernador, los diputados serán 
premiados”. Lealtad a la opacidad. Punto de encuentro entre el sexenio pasado y el sexenio actual, actores que 
simplemente cambian en un mise-en-scène que de precioso pasaron a ruedas de 200 millones de pesos. (MM) 
Fracasa el proceso de afiliación de profesores al SNTE 

La primera jornada de afiliación masiva y de credencialización al Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) resultó un verdadero fracaso para la dirigencia nacional del magisterio, y particularmente 
para el estado de Puebla, donde los profesores y administrativos se mostraron en contra del procedimiento, por 
lo que el gobernador Rafael Moreno Valle tuvo que “meter las manos” a favor del proyecto, que representa uno 
de sus grandes activos rumbo a la carrera presidencial. Aun con el apoyo del mandatario poblano, el proyecto 
fue pobre y los profesores prefirieron esperan la forma en que se defina el conflicto nacional, antes de 
reafiliarse al SNTE. Mientras tanto, el proceso fue salvado a medias por Moreno Valle, aunque la gran mayoría 

de los trabajadores de la educación prefirieron mantenerse al margen y esperar la posibilidad que les ofrece la 
CNTE y el nuevo sindicato magisterial que está en ciernes en el país. (SVC) 

Becas o trabajo obligatorio 
Una cantidad importante de jóvenes poblanos se mostraron en descontento con el programa de becas que 
ofrecen las instituciones de educación superior particulares, como parte de los acuerdos con la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) del estado, que obliga a las universidades a otorgar 5 por ciento de becas a 
estudiantes destacados. Y es que para desquitar esos apoyos los jóvenes son obligados a trabajar a cambio del 

descuento económico que reciben. Por lo anterior, se preguntan “dónde caramba queda la beca”, porque las 
universidades aparentemente cumplen con el requisito, pero la realidad es otra y tienen mano de obra barata 
en los becarios, que cubren de 120 a 240 horas laborales a cambio del apoyo recibido. (SVC) 
No todos los diputados son borregos 
Grato ha sido el papel de dos legisladores en la recta final de esta Legislatura: Fernanda Huerta (PAN) y 
Gerardo Mejía (PRI). Ambos cuadros legislativos comprometidos con los grupos e ideologías de sus partidos. 

Pero a la hora de votar han marcado la diferencia abandonado a la “borregada” legislativa. (MM) 
Nerviosismo en el Tribunal 

Luego de que se reconociera que un documento voluminoso fue sacado de las instalaciones del Tribunal 
Electoral local, comenzaron a tomarse medidas y una de ellas fue el que los automóviles de los empleados no 
pueden pasar al estacionamiento. 
La realidad es que con la medida que busca evitar que salgan más documentos de las instalaciones generaron 
un serio problema a los vecinos de 27 Poniente y 39 Sur una vez que los empleados no quisieron caminar y 

dejaron los vehículos en doble o triple fila. (FSN) 
La realidad de las juntas 
Aun cuando se señala que el PRI es el afectado por la nueva reglamentación de las juntas auxiliares, la realidad 
es que desde hace unos 20 años el PAN metió las manos en los procesos y ahora son los dos partidos los que 
se pelean en los procesos de renovación de autoridades.  
Asimismo, el negocio de los alcaldes auxiliares va llegando a su fin y ahora pocos son los que van a querer 
contender para presidir dichos órganos que serán desconcentrados. (FSN) 

Silvano, con Roxana 
Roxana Luna Porquillo salió bien librada del intento de linchamiento en su contra y ahora cuenta con el 

respaldo de su coordinador legislativo, Silvano Aureoles, quien forma parte de Nueva Izquierda. 
Lo anterior no le ha de haber simpatizado a los operadores de Los Cerros, pues unieron a dos corrientes del 
PRD en su contra. (FSN) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2793 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
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Revoloteo priista 
Al interior de la próxima bancada del PRI en el Congreso local, ya hay de todo, golpes bajos, patadas en las 
espinillas, pellizcos, jalones de cabello y demás. 
Y es que aunque son pocos, la pelea por la coordinación de la bancada es de pronóstico reservado, aunque de 

dientes para fuera todos se digan hermanos y se den abrazo de aletazo de cuaguamo. 
La lucha por la coordinación del grupo parlamentario del PRI para la próxima legislatura parecía en un inicio 
estar más que definida a favor del empresario José Chedraui Budib, no obstante, otros personajes se mueven 
en busca de echar abajo la nominación del amigo del presidente Peña, quien además ha establecido una 
excelente relación con el gobernador, Moreno Valle, a tal punto que ha servido como enlace con el poderoso 

subsecretario de Gobernación, Luis Miranda. 
Pero las aspiraciones de Chedraui Budib tienen su contraparte en la figura del todavía presidente del Comité 

Estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo, quien con el apoyo del oficial mayor de la Segob, Jorge 
Márquez y de algunos personajes del CEN del PRI, busca hacerse de la coordinación de la minibancada. 
Un tercero en discordia es el exlíder del Congreso en la LV legislatura, Víctor Manuel Giorgana Jiménez, quien 
busca a toda costa, hacer que se le reconozca su supuesto triunfo en la contienda electoral del pasado 7 de 
julio en el distrito 16 con cabecera en Puebla. 
La razón de su lucha, es que cree que si logra revertir el resultado en la mesa y derrota al perredista, Julián 
Rendón, entonces podrá reclamar para sí, la coordinación de los diputados del tricolor en la próxima, al ser el 

único candidato que triunfo en la contienda por Puebla capital en el pasado proceso local. 
Otro que también observa la “carnicería “ interna es el líder de la CTM, Leobardo Soto, con la esperanza de que 
se despedacen mutuamente entre Chedraui, Fernández del Campo y Giorgana, para que él sea el elegido. 
La coordinación de la minibancada del PRI es tan disputada, se debe a que existe un acuerdo con el tricolor a 

las más altas esferas, para que el primer año de trabajo legislativo, la mesa directiva de la junta de 
coordinación política sea presidida por uno de los integrantes del tricolor, lo cual implica el manejo del 

presupuesto y muchas componendas más. Adicionalmente quien presida el primer periodo de sesiones de la 
histórica legislatura, la cual durará por primera y única vez 4 años y 8 meses, será quien conteste el tercer 
informe de labores del gobernador Moreno Valle. 
Un mail. Don Ricardo Morales 
“He leído con mucha atención la información que se ha dado a conocer a través de su medio con relación a la 
renuncia de Julio César Lorenzini Rangel a la Secretaría de Desarrollo Rural y Ordenamiento Territorial, lo cual 
me parece que raya en el absurdo, queriendo vernos la cara de ingenuos a quienes en algún momento creímos 

y votamos por él. 
Como usted bien sabrá, Julio Lorenzini es diputado federal con licencia por el Partido Acción Nacional, sin 
embargo, el partido albiazul ya no será su aliado incondicional. 
Durante su campaña hacia la cámara baja, fue cuestionado por el uso de camiones provenientes de la Sedesol, 

desde donde se observó cómo se descargaban toneladas de despensas para uso de su proyecto político. 
Una vez electo diputado federal, quiso ser presidente municipal de San Pedro Cholula para un periódico 
histórico de 4 años y 8 meses, sin embargo, no amalgamaba con el proyecto regional del gobernador, por lo 

que Lorenzini comenzó a generar presión hasta que logró ser incluido en el gabinete estatal. 
El creía que ahí iba a poder aumentar sus números económicos, pero no contó que gente de probada lealtad al 
señor de los cerros estaría frenando su intentona y que los Riestra manejarían las finanzas de la Secretaria de 
Desarrollo Rural Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial. 
Al darse cuenta que desde esa dependencia sí tenía que trabajar y no podía ocasionar faltante en los recursos, 
tomó la fabulosa decisión de anunciar su regreso a su investidura como diputado federal. 

¿Por qué no hacerlo en enero? ¿A qué se debe el capricho de hacerlo ahora mismo y con insistencia que raya 
en la urgencia? 
Sencillo: porque busca cobrar los bonos de fin de año que reciben todos los legisladores, además del 
jugosísimo aguinaldo que les fue aprobado. 
Que alguien me diga una iniciativa que haya tenido impacto en la sociedad que representa como diputado 

federal o al menos un proyecto de gran calado hoy como titular de la SDRSOT”. 
http://efekto10.com/revoloteo-priista/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El magisterio paga su cuota de sangre y regresa a la órbita del PRI 
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Pero la Reforma Educativa tenía un fondo político-electoral: el castigo a los miembros del SNTE que siguieron a 
Elba Esther Gordillo en la aventura de traicionar al PRI en el 2000 y 2006, y luego conformar su propio partido 
político —Nueva Alianza—, la única organización gremial con uno propio. “La Maestra” pagó su pecado con la 
cárcel. Y los maestros con un nuevo estatuto del Servicio Profesional Docente 
Mientras la Coordinadora Nacional (CNTE) puso contra las cuerdas al gobierno federal y a la vez 

pudo expandirse en 22 estados gracias a un plantón sustentado en 30 mil maestros de Oaxaca, Guerrero y 
Michoacán, el millón de maestros del SNTE y sus 60 secciones en todo el país fueron convidados de 
piedra en la gran batalla por la reforma educativa. El miedo de Juan Díaz Torre y los dirigentes seccionales a 
sufrir un destino semejante al de Elba Esther Gordillo se impuso, y antes que defender sus derechos 
laborales, decidieron asumir una postura conservadora y realinearse a la Restauración Tricolor. El pacto fue 

sellado ayer en el Estado de México. Con la bendición del presidente Peña Nieto, Bansefi y el SNTE firmaron 
un acuerdo para refinanciar créditos a los docentes con tasas preferenciales. El mexiquense, a un costo 

altísimo, ha logrado concretar el primer gran objetivo político de su gobierno: reconducir al gremio 
magisterial a la órbita electoral del PRI. 
El precio pagado fue alto porque, al deshabilitar el protagonismo del interlocutor legal de la relación laboral 
con la SEP y cederlo a la CNTE, provocaron su expansión a estados donde no existía: muchos agremiados 
del SNTE se sumaron a la Coordinadora porque era los únicos en pie de guerra para defender los derechos 
laborales. Expertos en estirar la liga, al final lograron bastantes prebendas, e incluso el compromiso firmado 
por Luis Miranda, subsecretario de Gobernación, de que aquellos que reprueben las evaluaciones no perderán 

su plaza docente. Una negociación inaudita que indigno a varios sectores. 
Pero la Reforma Educativa tenía un fondo político-electoral: el castigo a los miembros del SNTE que siguieron a 
Elba Esther Gordillo en la aventura de traicionar al PRI en el 2000 y 2006, y luego conformar su propio 
partido político —Nueva Alianza—, la única organización gremial con uno propio. “La Maestra” pagó su pecado 

con la cárcel. Y los maestros con un nuevo estatuto del Servicio Profesional Docente que, en teoría, puede 
privarlos de sus plazas laborales si no acreditan las evaluaciones. 

El círculo se cierra con la nueva centralización de los fondos educativos, aprobada en la Reforma 
Hacendaria, por lo que el FAEB desaparece para que la Federación asuma el pago de la nómina magisterial en 
todo el país con cargo a cada entidad federativa. Con ello, los gobernadores ya no podrán influir en la 
vocación política del magisterio ni seducirlos con montones de dinero para apoyar a sus candidatos o a otros 
partidos. La única puerta que tiene el SNTE ahora para negociar se llama Emilio Chuayffet, y en lo posterior, 
con el siguiente titular de la SEP. Pero se acabaron las dobles negociaciones contractuales. 
Ahora, políticamente el magisterio depende de Juan Díaz Torre, quien se asume como empleado de Osorio 

Chong. Su instrumento de participación política, el Panal, ha sido desinfectado de la herencia gordillista. 
Administrativamente la SEP federal retoma el control de la carrera magisterial y financieramente los pagos 
saldrán de Hacienda. En otras palabras, el magisterio depende por completo nuevamente de la Federación 
como ocurría antes de la descentralización salinista de los 90. Para tener horas y nombramiento, los 

maestros tendrán que regresar al DF a hacer filas. Los gobernadores no tendrán elementos de control sobre 
sus secciones sindicales pues su única interlocución será la del líder nacional del SNTE con el secretario 
de Gobernación.  

Los gobernadores, por supuesto, están que trinan ante la perspectiva de perder el control de las secciones 
sindicales. Los del PRI no tienen otra que apechugar porque la orden de devolver al magisterio a la órbita de 
control de la Federación es una decisión de Estado de Peña Nieto para evitar futuras traiciones del SNTE en 
2015 y 2018.  
La apropiación de Nueva Alianza por parte de Miguel Ángel Osorio y la ejecución política de Mónica 
Arriola forman parte de la restauración del viejo Estado Corporativo cuyo punto culminante es el retorno del 

magisterio como base electoral del PRI en las batallas de 2015 por ganar la mayoría absoluta en San Lázaro 
y mantener la presidencia en 2018. En el corto plazo, el Panal conformará una coalición electoral con el 
PRI y con el PVEM. En el largo, el partido magisterial podría desaparecer para que el SNTE vuelva a 
convertirse en la piedra angular de la vieja CNOP, como lo era antes de la expulsión de Elba Esther Gordillo 
del tricolor en 2004. Finalmente, el Panal dejará de responder a los intereses de los gobernadores allá y acullá 

para atender solamente los designios de Bucareli. 
Los docentes, antes que ser docentes, desde la perspectiva del PRI son eficientes operadores 

electorales que deben volver al redil de la Federación. Las reformas educativa y hacendaria son los 
instrumentos para apretarlos. Es su cuota de sangre por traicionar, mientras que el cerebro Elba Esther 
Gordillo paga en la cárcel todos los días. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/36036-el-magisterio-paga-su-
cuota-de-sangre-y-regresa-a-la-orbita-del-pri 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
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Guerra civil en el PAN 
El que en sus inicios fuera conocido como el“partido de la gente decente”y que desde 1939, año de su 
fundación, los propios dirigentes y militantes se asumieran como los salvadores de la patria, por su honestidad 
y su supuesta eficiencia en el arte de gobernar, están enfrascados en una virtual“guerra civil”, peleando por la 

dirigencia nacional de su partido. 
Tres grandestribusluchan por esa dirigencia del Partido Acción Nacional: una encabezada por el actual dirigente 
Gustavo Madero, que busca la reelección; otra que encabeza la ex candidata presidencial, Josefina Vázquez 
Mota, apoyada por un grupo de ex gobernadores y ex dirigentes panistas que se denomina “Panistas por 
México”, y la tercera que encabeza uno de los personeros del ex presidente Felipe Calderón, que está 

empeñado en controlar desde el otro lado del río Bravo, gozando de su dorado refugio, a su partido. 
Estas tribus panistas han superado en ferocidad a las de sus congéneres del Partido de la 

Revolución Democrática. Sus intrigas y declaraciones superan en mucho a las de las tribus de sus 
adversarios ideológicos. 
Los tiempos de su decencia, de su cristianismo a ultranza, de su pasión por la democracia, han quedado atrás. 
Con decirle que doña Josefina Vázquez Mota, “la señora del cuchi, cuchi” acaba de descubrir algo que todos los 
mexicanos sabíamos desde hace años, que los panistas en el poder, además de corruptos, incluso más que los 
priistas, fueron torpes e ineficientes en el desempeño de sus funciones. La señora atribuye a eso su derrota en 
su lucha por la presidencia de la República y en esto tiene razón. 

Los grupos antagónicos a doña Josefina, especialmente la tribu calderonista que encabeza Ernesto Cordero, 
dicen que fue ella, doña “Chepina”, la culpable de su derrota, lo cual es de dudarse. 
Si los señores Vicente Fox y la presidenta en funciones, Martha Sahagún, además de Felipe Calderón, hubieran 
hecho buenos gobiernos, tal vez la señora hubiera ganado con todo y su cursilería. Pero las dos 

administraciones: la de la “Pareja Presidencial” y la del “Hijo Desobediente”, fueron un auténtico desastre. 
Tuvieron que regresar al PRI a Los Pinos, entregándole un país hecho añicos, con más de la mitad de su 

población, 52 millones, en pobreza; con desempleo galopante, con elevadísimos índices de criminalidad, con 
millones de jóvenes sin ubicación ni en escuelas o universidades, ni en el mundo del trabajo; con una economía 
estancada por el desplome de los cinco principales pilares de nuestra economía; con un sistema educativo de 
muy baja calidad, pese a que ambos presidentes panistas fueron aliados y cómplices de la que fue considerada 
líder vitalicia del SNTE; y con decenas de miles de asesinatos en el norte, en el centro y en el sur del país. 
Lo bueno es que doña Josefina ya se dio cuenta de cuál fue el problema real de su derrota. Ella fue funcionaria 
de Vicente Fox y de Calderón, y no vio nada. Todo lo descubrió después de su derrota. Más vale tarde que 

nunca. 
En repetidas ocasiones hemos dicho en este espacio, que para el fundador del PAN, Manuel Gómez Morín, los 
partidos políticos deberían serescuelas de política. Ningún partido político mexicano lo es y el que debería serlo, 
porque fue creado con ese fin, el PAN, es un fracaso rotundo, que en tan sólo 12 años en el poder federal, 

desdijo todo lo que predicó durante más de 60 años y quienes desempeñaron los más altos cargos del gobierno 
federal, dieron muestras de su total ignorancia en asuntos de administración pública y lo que es peor, en el 
desconocimiento de los principios y la doctrina de su propio partido. Por eso ahora son una mezcla del PRI y del 

PAN; al primero lo superaron en el tema de corrupción y al segundo, lo están superando en el tema de la 
división interna y de la guerra entre tribus. 
Más burocracia en el PRI  
Para que no se diga que el PRI no piensa, ha inventado una nueva secretaría dentro del comité 
nacional, que ya empezó a repetirse a nivel estados y municipios, en lo que Puebla es pionera.  
La nueva invención priista se llama Secretaría Nacional de Vinculación con la Sociedad Civil. La preside doña 

Laura Elena Herrejón Caballero, que ayer estuvo en Puebla, para tomar protesta al dirigente estatal de esta 
secretaría, Héctor Sánchez Ruanova y a 16 comités municipales. 
Lo anterior fue en un acto realizado en el salón de presidentes del comité estatal del PRI y ante los dirigentes 
de ese partido en Puebla. 
Los oradores, doña Laura Elena, Pablo Fernández del Campo y Sánchez Ruanova, dijeron que con la protesta 

del dirigente nacional y de los 16 comités municipales, se consolida en Puebla esta nueva institución priista. 
Su objetivo, como su nombre lo indica, es el de atender a la sociedad civil, en sus demandas, en la solución de 

problemas públicos. Y lo harán, dicen, sin interés por el voto o por la afiliación, sino porque tienen, como 
partido, la obligación de hacerlo. 
Y uno se pregunta ¿y para qué carambas estarán los diputados locales y federales, los senadores, los regidores 
y presidentes municipales? Esas ya son palabras mayores. Ellos estarán dedicados a meditar sobre los grandes 
problemas de la patria y para tomar las decisiones que convengan para el bien de todos.  
Pero para atender al populacho, habrá personal especializado. Es el nuevo PRI que surge de sus cenizas para 
estar cada vez más cerca del pueblo, para atender sus demandas, para apapacharlo en los tiempos difíciles. Es 
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el brazo del partido tricolor que cumplirá con el cometido que tienen obligación de cumplir los funcionarios de 
elección popular, que para eso son electos, para atender a sus representados y ayudarlos en los engorrosos 
trámites para gestionar obras o para resolver problemas, ¿o no?  
Bueno, en la toma de protesta del secretario estatal y de los 16 secretarios municipales de vinculación, 
estuvieron, como le hemos dicho, además de la secretaria nacional, el dirigente estatal priista, Pablo Fernández 

del Campo; la secretaria general del estado, Silvia Elena del Valle; el delegado nacional Fernando Moreno Peña; 
Armando Ramírez, secretario de Operación Política y Francisco Ayala, secretario de Organización. 
Notas breves: las acusaciones contra el comportamiento del director del penal de San Pedro 
Cholula, Rómulo Margarito Ramírez Huerta, fueron tan serias, que el funcionario fue destituido la noche del 
miércoles, algo que habla bien de las autoridades, que mostraron sensibilidad, algo poco común entre los 

políticos nuestros y cortaron el mal de raíz… Las luchas internas entre las tribus perredistas, no 
cesan. Hemos dicho, líneas arriba, que el PAN ya entró en esa onda y que en sus furiosos ataques a sus 

adversarios internos, las tribus panistas muestran mayor odio y coraje que los de la presunta izquierda, pero 
no que se hayan acabado en el PRD. Don Eric Cotoñeto se ha lanzado contra la diputada federal de su partido, 
Roxana Luna Porquillo, acusándola de exigir el pago del “diezmo” a presidentes municipales. Esa acusación que 
se lanzan los grupos políticos de cada partido, no es nada nueva. No todos, pero del cobro de una cuota a los 
presidentes municipales, por parte de algunos representantes populares, de todos los partidos, es algo tan 
viejo o más, que los propios partidos. De todos modos hay que estar pendientes para saber el motivo de esos 
ataques o quién es el verdadero interesado en hacerlos y por qué. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/36000-guerra-civil-en-el-
pan#ixzz2lMuh18fQ   

 

 
 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
¿Quién para líder?, ¿Pepe o Pablo? 
De la misma manera que trabajan en la definición del coordinador de la bancada del PAN para la siguiente 
legislatura -que ya está prácticamente elegido-, los sabuesos políticos de la Secretaría General de Gobierno 
cruzan apuestas y hacen escenarios acerca del diputado que escogerá el PRI para representar a su partido en 

el Congreso. 
En sus previsiones sólo hay dos posibilidades: José Chedraui Budib y Pablo Fernández del Campo Espinosa. 
Lo interesante no es que la Secretaría General de Gobierno los vea como aspirantes serios a convertirse en 
coordinador de la mini bancada priista, sino lo que asienta de ellos en el hipotético caso de que arriben al 
cargo. 
Vea usted. 

Según los analistas de esa dependencia, con el empresario de origen libanés habrá diálogo entre la fracción 

tricolor y el gobierno del estado. 
Pero no nada más diálogo, sino entendimiento y acuerdos; acuerdos que llevarán a la entrega de posiciones 
legislativas de regular importancia, es decir: comisiones y direcciones. 
Por el contrario, con el todavía presidente del Comité Directivo Estatal no habrá nada: ni diálogo ni 
entendimiento ni acuerdos, sino un sepulcral frío derivado del enfrentamiento electoral que se dio en la primera 
mitad del año. 
Si una valoración de esta naturaleza descansa en uno de los escritorios de Luis Maldonado Venegas, allá en 

Casa Aguayo, seguro que algo similar habrá entre aquellos priistas que desde la Ciudad de México voltean de 
vez en cuando a Puebla para tomar decisiones. 
Con Pepe Chedraui, diálogo. 
Con Pablo Fernández, rompimiento. 
¿Qué le convendrá al PRI? 
La respuesta se sabrá pronto, en menos de dos meses. 

Por vía de mientras habrá que subrayar que los mismos analistas de la Secretaría General de Gobierno no le 
ven ninguna posibilidad a Víctor Manuel Giorgana Jiménez, quien, de la misma forma que Chedraui y Fernández 
del Campo, quiere hacerse de la representación priista en el Congreso. 
Algo saben. 
Y de buena fuente. 
*** 
Fue José Antonio Gali Fayad quien en septiembre abrió la posibilidad de desaparecer siete de las 17 juntas 

auxiliares del municipio de Puebla. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/36000-guerra-civil-en-el-pan#ixzz2lMuh18fQ
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/36000-guerra-civil-en-el-pan#ixzz2lMuh18fQ
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Aquella vez, el edil electo explicó que el crecimiento urbano obligaba a emprender una reingeniería que 
previera la extinción de las juntas auxiliares más cercanas al centro de la ciudad. 
Aunque sólo se refirió a Puebla capital, Gali hizo brincar de susto a las autoridades auxiliares de todo el estado, 
por el temor de que esa iniciativa, declarada como simple intención, se expandiera al resto de los municipios. 
De alguna manera, eso está por ocurrir; no cómo lo veía el presidente municipal electo de Puebla, pero en 

términos prácticos, así sucederá. 
La propuesta de reforma a la Ley Orgánica Municipal ingresada el miércoles al Congreso del Estado plantea una 
modificación de fondo en la esencia jurídica de las juntas auxiliares, convirtiéndolas en meros órganos 
descentralizados de los ayuntamientos. 
En el futuro se verá si la propuesta de los legisladores, que la próxima semana se convertirá en ley, fue buena 

o mala. 
Lo que sí es un hecho es que se habrá cumplido el vaticinio de Gali. 

Como se conocen hasta ahora, las juntas auxiliares dejarán de existir. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3201245.htm 

 
(En Punto) 
 
Juan Manuel Vega Rayet presumió algo que cuesta trabajo creerle. 
Según el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, en Puebla ya se han invertido 6 mil 500 millones de 

pesos para los diferentes programas y obras sociales que forman parte de la Cruzada Nacional contra el 
Hambre, cantidad que representa el 80 por ciento del total presupuestado para este año en la entidad. 
Incluso añadió que en lo que resta de 2013 es muy posible que se ejecute el 100 por ciento de los recursos. 
¿Será?  

Vega Rayet es una autoridad pública, un representante del gobierno federal que no tiene por qué decir 
mentiras. 

Luego entonces, debe confiarse en sus palabras. 
No obstante, al margen del debate sobre la credibilidad de su dicho, lo que no puede dejarse de lado es que no 
se percibe ninguna clase de resultados gracias a ese programa presidencial. 
Eso es lo que hace dudar de la presunta ejecución de esos 6 mil 500 millones de pesos. 
Sin logros concretos, podría decirse que no hay nada de cierto en las afirmaciones del funcionario, que de plano 
el funcionario es engañado por sus subordinados y colaboradores, o que tanto él como sus compañeros 
delegados federales son muy malos para comunicar. 

Sea como sea, al día de hoy esa Cruzada Nacional contra el Hambre genera más dudas que certezas. 
*** 
Tremenda encomienda la que decidió echarse a cuestas Héctor Sánchez Ruanova, quien desde ayer funge 
como secretario de Vinculación con la Sociedad Civil del PRI. 

Fortalecer la relación entre el partido político y la sociedad poblana será la prioridad del nuevo integrante de la 
dirigencia estatal, que deberá ir tras empresarios, organizaciones no gubernamentales, asociaciones civiles y 
ciudadanos en general. 

¿Qué le parece? 
¿Tarea fácil? 
Para nada. 
Si de algo cojea el Revolucionario Institucional desde hace muchos años es precisamente de sus lazos con la 
sociedad civil. 
Y por qué. 

Pues porque estos lazos dejaron de existir. 
Por eso perdió el tricolor en 2010 y por eso mismo volvió a hacerlo hace cinco meses. 
Un partido que elige dirigentes y candidatos en función de intereses de grupos, privilegiando decisiones 
caciquiles que no son exclusivas de comunidades remotas como se cree, está más alejado que nunca de esa 
sociedad. 

Por eso se antoja más que compleja la labor encomendada a Sánchez Ruanova. 
Imposible dirán algunos. 

*** 
A Sergio Galindo López le sigue lloviendo sobre mojado. 
Además de perder la concesión de la Ruta Bicentenario A, en la que de manera involuntaria llevaba de socio 
encubierto a Valentín Meneses Rojas, ayer perdió también la última oportunidad que tenía de pelear por la 
presidencia municipal de San Pedro Cholula. 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación rechazó su impugnación y dio por válido el triunfo de la 
coalición Puebla Unida y Movimiento Ciudadano, que llevaron como abanderado a José Juan Espinosa Torres. 
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Los magistrados de la sala regional del Distrito Federal determinaron que no hubo violaciones a la ley y 
desecharon el argumento de Galindo en el sentido de que Espinosa Torres no estaba inscrito en el listado 
nominal. Con esto se cierra el tema de San Pedro Cholula. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3201242.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

Requisitos para ser funcionario estatal 
Si a usted se le ocurre ir a pedir trabajo al Gobierno del Estado de Puebla, tendrá que cumplir ciertos 
requisitos. Lea con detenimiento y después reflexione. Si no llena las exigencias, mejor ni se acerque. 
En cuestión de género, si es hombre, véase al espejo. Deberá ser guapo; cuerpo atlético que demuestre que se 
pasa varias horas en el gimnasio; ser bilingüe o trilingüe, con una Maestría o un Doctorado, aunque lo haya 

comprado en Tepito; llegar de tacuche, con no menos de Hermenegildo Zegna; su aroma debe ser de perfume 
francés, no se le ocurra oler a colonia de Avón o Jafra. 
Prohibido arribar en camión, combi o el metrobús, aunque sea el transporte oficial de las masas; si le gusta 
mascar chicle, olvídese; si es adicto a las cemitas de El Carmen ni lo piense; si usa celular delante del Jefe, 
considérese despedido. 
Si es usted moreno, hágase un tratamiento al estilo de Michael Jackson, de lo contrario será marginado y 

maltratado; procure no decir que laboró en el gobierno de Mario Marín, porque entonces ahí mismo lo 
crucifican; asegure que su amigo y compadre es Melquiades Morales Flores, el rey tras el trono. 

Tampoco diga que es priista, y si se le sale, jure que está dispuesto a traicionar al añejo Partido. 
En cuanto a música, lleve su IPOD con canciones de Chayane o Marc Antony, pero haga un esfuerzo sobre 
humano para conseguir unas rolas de FRANCISCO XAVIER BERGANZA ESCORZA, en ese momento será 
aceptado, se le tomará la protesta y se le asignará un sueldazo. 
Si es mujer, deberá parecerse a la Maestra delincuente ELBA ESTHER GORDILLO MORALES, me refiero al poder 

político y económico, con palancas en el SNTE, en la CNTE y con buenos Abogados que le ayuden cuando caiga 
en desgracia. 
Pero si es usted joven y sin esos atributos, use minifalda, seas altiva como pavorreal y dispuesta a aguantar las 
mentadas por cualquier equivocación. Me olvidaba: También se necesitan títulos profesionales y manos de seda 
que nunca hayan echado tortillas en el comal. 
Que conste que todo esto me lo platicó una persona que trabaja como funcionario. Yo nada más lo transcribo 
para los interesados. 

********** 
POR CIERTO, ya que mencioné el nombre de Francisco Xavier, sigue corriéndose el rumor que de Asesor de 

Rafael Moreno Rosas, pasará a ser Secretario de Desarrollo Rural y Ordenamiento Territorial, no importa que 
sea de Hidalgo, sustituyendo al mediocre y recientemente renunciado Julio Lorenzini. 
Tampoco interesa que haya pertenecido a todos los Partidos habidos y por haber, asentándose últimamente en 
el PANAL elbista; menos que tenga antecedentes oscuros, acusado de secuestro y violación. Lo importante que 

es dueño de buena presencia, fue artista efímero en Siempre en Domingo, canta bien y posee apellidos de la 
rancia aristocracia, muy sugestivos por cierto, BERGANZA ESCORZA. 
Si es usted su cuate, sea suave en el elogio, pídale que lo recomiende y no le vaya a decir que admira usted a 
Juan Gabriel o a José Alfredo Jiménez, sería una calabaceada mayúscula. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-21/reflexiones 

 
 (Ensalada Política/Josefina Zárate López) 

 
Festín millonario en 2014 

*Diputados y regidores exigen bono de despedida 
*IEE, CAIP, Estado y Municipios piden más millones 
* RMV, ¿preocupado por damnificados de Ingrid? 
* AMPEP, a cápsula del tiempo en historia de la mujer 
De dónde saldrán los millonarios bonos de despedida, que demandan diputados y regidores entreguistas, 

quienes cansados de su gestión ¿cuál?, exigen al Estado y Ayuntamiento más lana de la que han recibido. 
Quienes se significaron por  acatar órdenes de Casa Puebla, no quieren quedar desprotegidos y claman la 
mochada de despedida. 
Lo mismo hacen funcionarios municipales, quienes antes de irse de Palacio necesitan un fondo que les 
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garantice seguir viviendo del presupuesto por años más. Naturalmente que los cientos de millones para las 
regalías de fin de trienio, será solamente para el alcalde Rivera, sus regidores y funcionarios de primero y 
segundo nivel. ¡Ah! También para el dirigente sindical. ¿Y los pobres empleados? ¡Milando... sólo milando!  
JUGOSOS SALARIOS PARA CONSEJEROS DEL IEE 
La danza de los millones no termina en diciembre y enero de 2013, seguirá en el 2014, toda vez que los 

diligentes consejeros del Instituto Estatal Electoral, saborean ya el jugoso salario de 107 mil 429 pesos 
mensuales que les fue autorizado. En tanto que los integrantes de la CAIP, Comisión de Acceso a la 
Información Pública, también piden más presupuesto para incrementar el número de empleados, pues los 
actuales no son suficientes para desempeñar el trabajo de la dependencia. ¡Uff! 
Todos piden más, al fin que quienes pagamos todo con nuestros impuestos, somos los ciudadanos comunes y 

corrientes que trabajamos en la oficina, en industrias y comercios. La sufrida clase media que el año próximo 
será más perseguida y exprimida por Hacienda, será la que aporte el dinero para viajes de estudio, vacaciones 

familiares de toda la élite burocrática y a quienes integran las legislaturas locales y cabildos municipales. 
En tanto que, los millones de pobres que viven en Puebla capital,  apuradamente viven para comer, pagar 
humilde vivienda y medio cubrirse, sin acceso a la Educación ni a la Salud, pues carecen de trabajo estable y 
remunerativo, y por consiguiente, no tienen acceso a instituciones sociales (IMSS, ISSSTE o ISSTEP). Si acaso 
el dichoso Seguro Popular, con hospitales deficientes y medicamentos básicos y a veces ni eso… “Y lo mejor 
está por venir”.  
RETRASO EN RECURSOS DEL FONDEN  

Hasta divertido suena que el Ejecutivo Estatal esté preocupado porque no ha bajado el presupuesto a la 
entidad del Fondo de Recursos para Desastres Naturales (Fonden) y así atender a las afectaciones que 
causaron Ingrid y Manuel en territorio poblano. Mientras tanto quienes habitan en comunidades de la Sierra 
Norte y Nororiental, claman por la restauración de caminos y carreteras destrozadas, aún cuando persiste el 

mal tiempo por los frentes fríos que se registran en todo el país y la entidad. 
No se explica por qué el poderoso presidente de la Conago, clama a la Federación por recursos no recibidos, 

cuando bien pudiera canalizar parte del dinero que emplea en obras no prioritarias como el Periférico, festivales 
culturales, viajes y recepciones en Casa Puebla, para apoyar a las necesidades de ciudadanos y campesinos del 
Norte de la entidad.  
AHORA VA CONTRA LA DIPUTADA  
Roxana Luna Ronquillo, legisladora del PRD, se significa por su lucha en contra de la privatización del Soapap, y 
había logrado un punto de acuerdo en la Cámara de Diputados, avalado por sus homólogos del PRD y hasta del 
PRI. Pero aseguran que desde Casa Puebla se accionó una voz en contra, y se teme que el asunto vaya a parar 

en comisiones “para su estudio y aprobación”, o mejor dicho a la congeladora. 
Y aún hay más, resulta que Erick Cotoñete, dirigente de la bancada perredista en el Congreso del Estado, y 
marioneta al servicio de Moreno Valle, ya salió a propalar embustes contra su homóloga, acusándola de “recibir 
mochada”. Habrase visto. Aunque para consuelo de la legisladora no está sola, hay otras agrupaciones que se 

oponen a la inconstitucionalidad de la privatización del agua, y hay quienes aseguran que abogados en el 
problema, acusarán jurídicamente a los diputados por el delito de Prevaricato. Otra voz autorizada en contra de 
que se concesione a una empresa colombiana el servicio de agua potable a los poblanos, es la de Cuauhtémoc 

Cárdenas Solórzano, quien condenó la intención del Gobierno Estatal.    
PREMIO “CERVANTES” A ELENA PONIATOWSKA  
La escritora y periodista mexicana Elena Poniatowska fue nominada para recibir el reconocimiento más 
prestigioso de las letras hispanas “El Cervantes”, considerado el Nobel de las Letras en español, creado en 
1975. De esta forma la aguerrida intelectual, se convierte en la cuarta mujer galardonada con este premio. El 
15 de abril próximo Poniatowska se hará acreedora al homenaje en la Universidad Alcalá de Henares, donde se 

le hará entrega de 125 mil euros (165 mil 550 dólares, más de 2 millones de pesos). 
Hay que recordar que la escritora entre muchos otros galardones, fue declarada Doctora Honoris Causa por la 
Universidad Autónoma de Puebla y recientemente estuvo en Puebla, para recibir otro de los múltiples 
homenajes, por conducto del Ayuntamiento de la ciudad capital. ¡Felicidades! a la liberal Señora, tan amable y 
sencilla que es, no obstante ser descendiente de la nobleza Polaca. 

PALOU, CRONISTA DE LA CONCEPCIÓN NACIONALISTA  
Pedro Ángel Palou considerado como cronista de las Epopeyas Históricas de Puebla, recibió reconocimiento del 

Congreso del Estado, acompañado de su esposa, también escritora María García, de sus hijos y nietos, lo 
mismo de amigos del Consejo de la Crónica, y compañeros exfuncionarios públicos, pues como se recuerda, el 
también periodista laboró en el sector público, desde el gobierno del doctor Alfredo Toxqui, entre otros 
gabinetes, siempre dentro del sector cultural del Estado. 
Luis Maldonado, secretario de Gobernación, presidió el acto, donde el también periodista de trayectoria 
comentó: “es necesario revisar el pasado no para revivirlo y dividirnos más, sino como frente común de un 
pasado compartido en Puebla, lo mismo en lo trágico que en lo heroico, como proyecto de futuro, mirando 
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siempre para adelante para hacer nación de nuevo.” 
A Palou Pérez se le considera ser un escritor nacionalista que siempre reconoce la relevancia de la historia 
Patria, registrada en suelo poblano, como la Epopeya del 5 de Mayo o el Sitio de Puebla, entre otras obras. Los 
diputados Mario Riestra y Guillermo Aréchiga hicieron uso de la palabra durante la ceremonia, en 
representación de la 58 Legislatura, que irónicamente fue la que dio jaque mate a la Secretaría de Cultura, 

(presidida en su tiempo por Pedro Ángel), reduciéndole su estatus a un Consejo de Cultura.  
AMPEP, A CÁPSULA DEL TIEMPO  
Aunque parece que fue ayer, el próximo 27 de noviembre, la Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de 
Puebla, AMPEP, celebra 17 años de haberse constituido. Para esta ocasión a iniciativa de J. Leticia García, 
directora del portal “Mundo de Mujeres” el Congreso del Estado custodiará la Cápsula del Tiempo en la Historia 

de la Mujer, que integrarán mujeres vigentes, quienes escribirán su semblanza personal, y lo que anhelan para 
el género que conmemore el Centenario de la obtención del Voto Femenino en el año 2053. 

Tradicionalmente en cada aniversario de AMPEP, se rinde homenaje a mujeres que han sobresalido en la 
profesión de las Letras. Aunque en esta ocasión el reconocimiento será para quienes en 1953, lucharon para 
hacer realidad que el género femenino pudiera sufragar en los procesos electorales. Prácticamente a la mujer 
se le desconocía como ciudadana mexicana. Por eso se invitó a María de los Ángeles Flores, Adoración 
Youtsitmatz, Margarita Cortés Caballero, hija de Carmelita, Fabiola García, Lupita Pardo, entre otras mujeres, 
quienes compartieron la lucha por la obtención del Voto. Sabemos de antemano que diputadas federales y 
locales, como Rocío García Olmedo, Silvia Tanús, Roxana Luna y muchas más, como Margarita Merlo, directora 

de la Casa de la Cultura, sindicalistas y más se integrarán a este festejo que sentará precedente. La cita es el 
próximo miércoles 27 de noviembre en curso, a las 10.45 Hrs., en el bello salón Barroco del Edificio Carolino de 
la Universidad Autónoma de Puebla, que como siempre nos distingue con su apoyo. Las y los esperamos. 
DE SABORES Y COLORES  

PERLA GÓMEZ GALLARDO es la primera mujer que recientemente fue designada al frente de la Comisión de 
Derechos Humanos en el Distrito Federal, y fue electa por unanimidad. Aunque hay que destacar que la CDHP 

fue presidida en el sexenio pasado por la abogada Marcia Maritza Bullen, que hizo historia por su trayectoria 
humanista. 
LAURA ARELLANO, quien tiene a su cargo la Comunicación Social de CONACULTA en Puebla, oportunamente 
informa de las actividades múltiples que se realizan en la entidad, como actualmente el Festival Internacional 
de Teatro “Héctor Azar”, cuyos escenarios son diversos: Catedral, Complejo Universitario, Teatro de la Ciudad. 
DIOS MEDIANTE LA SEMANA PRÓXIMA… 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-21/ensalada-politica 

 

 
 
Dos Pillos y un WhatsApp 

Hay muertos que no hacen ruido. 
O sí lo hacen, pero a solas, lejos del público. 
Más allá del escándalo en el que recientemente se vio envuelto, Alejandro Pagés Tuñón, ex director del Instituto 
Registral y Catastral del estado de Puebla, era un adicto al WhatsApp. 
Y por ahí ventilaba todo: sus filias y sus fobias. 

Sus negocios particulares. 
Sus “comisiones” sin límite. 
Su tráfico de influencias. 
Con una penosa redacción –sólo superada por su espantosa ortografía-, daba santo y seña de sus componendas 
con un alto empleado de la Secretaría General de Gobierno que es dueño de un doble lenguaje. 
Y es que opera asuntos personales –muy generosos, económicamente hablando- desde su condición de 

funcionario público. 
Y fue ese doble lenguaje el que unió a estos dos personajes de la picaresca poblana. 

Eran como Abbot y Costello. 
Como Puck y Suck. 
Como un pitcher y un catcher de los Saraperos de Saltillo. 
Como Kamel Nacif y Mario Marín… 
Pero a lo bestia. 

Sus mensajes son la prueba viva de que los contubernios a la mexicana siguen vigentes. 
Y es que entre broma y broma se ponían de acuerdo en todo tipo de estrategias para dañar a terceros en 
beneficio propio. 
Algún día, cuando esos chats salgan a la luz pública, entenderemos el tamaño de la corrupción bajo la que se 
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cobijaron. 
Hoy por hoy, pese a la campaña que ha emprendido Pagés para limpiar su nombre, la sombra del descrédito lo 
persigue, lo acosa, no lo deja dormir. 
Quizás sueña que es un Rey –como uno de los Tres Cochinitos- y que aún despacha en la oficina de la que fue 
brutalmente defenestrado. 

Oinc, oinc.   
Madero, Oliva, Cordero, Josefina: la Elección que Viene. El proceso interno para renovar la dirigencia 
nacional del PAN ha empezado a generar una gran polémica. 
Hay quienes opinan que Gustavo Madero ganará tranquilamente, una vez que cuenta con el apoyo de un buen 
número de gobernadores panistas. 

Y mejor aún: de gobernadores priistas. 
La lógica dice que siendo el candidato natural del presidente Enrique Peña Nieto el Sistema se moverá para 

reelegirlo en el cargo que hoy ocupa. 
Otras voces juran que Josefina Vázquez Mota viaja en una balsa de aceite –y no en un elevador que se 
desploma-. 
Y ponen como ejemplo la más reciente encuesta –aplicada entre miembros activos del PAN- que le da una 
ventaja de 5 a 1 sobre Madero. 
Esa diferencia, pues, también les da la certeza de que el arroz de Josefina ya se coció. 
Y hay quienes ven la próxima –inminente- contienda como la más cerrada de todas: tan cerrada que el que 

gane –el que quede vivo, el que no se muera- lo hará por escasísimos votos. 
Pero hay otras versiones que empiezan a circular. 
Fuentes que pidieron la gracia del anonimato no descartan que a la contienda interna del PAN se registren, 
además de Madero y Vázquez Mota, el senador Ernesto Cordero y el ex gobernador Juan Manuel Oliva. 

Esto le metería a la contienda un calor inédito. 
Y más que calor: un fuego infernal. 

Algo que no han previsto los maderistas es que si ninguno de los candidatos gana abrumadoramente habrá una 
segunda vuelta electoral. Es ahí donde se habrán de tejer las alianzas. 
Lo curioso es que ni Oliva, ni Cordero ni Vázquez Mota se sumarían a Madero. 
El que quede arriba de los tres concitaría la adhesión de los otros. 
En esas circunstancias, la segunda vuelta la ganaría el que encabece la alianza antimaderista. 
Un antepasado del actual líder panista –don Francisco I. Madero- enfrentó la furia de sus opositores. 
Madero, Gustavo, tendría que reflexionar sobre este escenario. 

Una Poblana Ante el Asesinato de Kennedy. 
La mejor escritora de este país sigue siendo Elena Garro. 
Su novela “Los recuerdos del porvenir” es el equivalente de “Pedro Páramo”. 
No cabe la menor duda: aunque ya murió, cada día escribe mejor. 

Pero la primera esposa del poeta Octavio Paz -nacida, por cierto, en Puebla- no sólo brilló en la literatura. 
Su nombre figura en varios escándalos notables. 
Uno de ellos lo narra el periodista Philip Shenon en “JFK: Caso Abierto” (Editorial Debate, Random House 

Mondadori, México, 2013). 
Ahí aparece Elena Garro como informante de la CIA en un pasaje singular. 
Y es que aseguró que estuvo en una “fiesta de twist” en la que Lee Harvey Oswald habló de asesinar a Kennedy. 
Feroz anticomunista, la escritora reveló también que la amante mexicana de Oswald fue una prima suya: Silvia 
Tirado, a la sazón “querida” del embajador de Cuba en México, quienes también –Garro dixit- fueron otros de 
los convidados a la fiesta. 

Esas páginas son tan delirantes como los gritos que Elena Garro y su hija Helena –la “Chatita”- Paz fueron a dar 
ante la embajada cubana el día en que mataron a Kennedy hace cincuenta años. 
“¡Asesinos, asesinos!”, gritaron ante la sorpresa de los cubanos. 
El libro es –sobra decirlo- una lectura básica, indispensable, para entender lo que ocurrió hace medio siglo.  
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6469 

 
(Pájaros en el Alambre) 
 
Y vaya que siguen enojados los priistas con su líder ‘Pablito’ Fernández del Campo, a quien sólo le falta meter a 

sus perros a la nómina del partido, pues ayer nombró a su asistente, Héctor Sánchez Ruanova, como secretario 
de Vinculación con la Sociedad Civil del Comité Directivo Estatal. ¿Con qué otra cosa nos sorprenderá ‘Pablito’? 
Para ‘taparle el ojo al macho’, los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) decidieron no 
incluir en la sesión de hoy el dictamen del municipio de Venustiano Carranza, pues de esta forma no le echarán 
más leña al fuego, una vez que se supo que éste ya estaba en manos de los ex candidatos, el del PRI se lo 
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compró a alguien de ese organismo electoral para intimidar a su adversario de la alianza ‘Puebla Unidad’, quien 
de todas formas perdió la elección. 
Hablando de resoluciones, ayer se registró una más que viene a hundir al ex candidato del PRI-PVEM a la 
presidencia municipal de San Pedro Cholula, Sergio Galindo, a quien además le quitaron las concesiones de la 
ruta Bicentenario tras un trágico accidente en el Periférico Ecológico. Y es que el TEEP ratificó el triunfo de José 

Juan Espinosa Torres, conocido en la clase política como ‘El Niño Naranja’. 
Lo que realmente enojó al presidente Enrique Peña Nieto esta semana, fue la manta que le colocaron 
seguidores de MORENA en plena ceremonia donde se conmemoró un año más de la Revolución Mexicana. Los 
astutos izquierdistas se lograron filtrar a un edificio aledaño al Zócalo de la capital del país para exponer la 
manta donde se leía “No a la PRIvatización del Petróleo”. El video que muestra ello lo pueden encontrar en 

YouTube como: Colocan manta contra privatización en la cara de Peña Nieto | 20 Nov #RevoluciónMexicana”. 
Otra que anda enojada es la diputada federal del PRD, Roxana Luna Porquillo y no porque varios medios de 

comunicación exhibieron sus tranzas, sino porque ya no las podrá hacer, pues sus fechorías ya llegaron a la 
vista de su líder nacional, Jesús Zambrano Grijalva, quien ya dejó entrever que no meterá las manos por su 
legisladora poblana. 
Los habitantes del interior del estado celebran la reestructuración de la Dirección de Vialidad Estatal, debido a 
que los uniformados a cada rato ‘hacían su agosto’ al infraccionar por nada a cualquier chofer. Los agentes 
buscaban cualquier pretexto para intimidar a sus víctimas y sacarles 200 pesitos o más, tan sólo en unos 
minutos. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6470 
 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Diputados cobijados por la nómina 
Las golondrinas empiezan a sonar en los pasillos del Congreso: y se ve y se siente. 
Algunos ya empezaron a sacar sus cosas, a empacar sus archivos, a llevarse sus muebles, cuadros, fotos y 
demás artículos personales. Y algunos lo hacen muy ufanos, con el ánimo resguardado en la seguridad de 
aparecer en otra nómina para el 2014. Otros hasta ya dicen contar con cargo, oficina y sueldo pactado. 

¿Cuáles son los casos? 
Mario Riestra Piña, la voz del gobernador en el Congreso, ya tiene pacto entrar por la puerta grande en la 
administración municipal de Tony Gali como secretario general del Ayuntamiento de Puebla, cargo que ocupó 
en esta administración Leonor Popócatl y que fue ocupado en marzo de este año Rubén Ezequiel Islas 
Contreras. Sin lugar a dudas es un espacio que está apartado para catapultar a quien lo ocupe en la esfera de 
próximas candidaturas, muchos son los ejemplos, como José Antonio Díaz García, que en el gobierno de 

Gabriel Hinojosa sirvió esta cartera para convertirse en el candidato a la presidencia municipal por el PAN. En la 

administración de Eduardo Rivera fue Pablo Montiel Solana, próximo diputado local por el distrito 11. 
Ya se ve desde ahora cuál es la intención del gobernador de promoverlo como mano derecha de Gali. 
Para muchos Mario Piña luce como el delfín de Moreno Valle. 
La ex comisionada de la CAIP y actual diputada local, Josefina Buxadé Castelán también ya tiene su lugarcito 
seguro en la venidera administración municipal, aunque aún se desconoce cuál será su puesto. Las apuestas 
giran en que será en la especialidad de transparencia en la información pública. 

Si se topa con Buxadé verá que su sonrisa la delata. 
Otro que ya es un hecho que será cobijado por Gali es Guillermo Aréchiga Santamaría. Aunque sigue negando 
su  “traición” a la maestra Elba Esther… lo cierto es que este diputado, desde Nueva Alianza, es uno de los 
principales operadores del gobierno estatal. Y su premio ya llegó: será secretario de Gobernación Municipal. Un 
puestazo, porque esta posición también ha sido a través de la historia semillero de un montón de candidatos. 
Por lo tanto, de Aréchiga se seguirá hablando mucho. 

Ni qué decir de los espacios en la prensa que se le seguirán abriendo. 

Sobre el destino final de Denisse Ortíz todavía no se conoce con exactitud, sin embargo, los informados dictan 
que el objetivo de la diputada se dirige hacia los terrenos de Casa Puebla. Posiblemente estemos hablando de 
un espacio en el gobierno del estado. 
El que de verdad es un misterio es el paradero de Jesús Zaldivar. 
Sin duda fue su mejor año al cerrar en una mucho mejor posición política, tanto reconocido en su partido como 
en los ánimos del gobernador, pero en los últimos meses ha menguado su presencia en su cubículo del 
Congreso, así como sus acostumbradas declaraciones en los medios. 

En cambio, se le ha visto mucho recorriendo el interior del estado, sobre todo los fines de semana. 
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Ésa es la incógnita. 
¿Por qué tanto interés en reunirse con los grupos políticos (de todos los partidos) de los municipios? 
Por tanto, es probable que el gobernador ya le haya asignado prepararse para una tarea que compete al 
estado. 
Pero una cosa es segura: de que ya tiene para los regalos de navidad, Zaldívar lo tiene. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados#.Uo84ENLTwbA 

 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Bicis y publicidad 
Entre los regidores del ayuntamiento de Puebla no ha caído nada bien la manera en que se operó el 
Programa Piloto del Sistema de Bicicleta Pública SmartBike, con el cual se pretende impulsar el uso de 

este tipo de transporte en el Centro Histórico de la ciudad. 
Los regidores más inconformes son los de las comisiones de Ecología y Medio Ambiente, de Transporte 
y Vialidad, y de Desarrollo Urbano y Obras, pues consideran que el proyectoes una copia malhecha, sin 
estudios técnicos que lo avalen,del que opera en la Ciudad de México. 
A los regidores no sólo les sorprendió el anuncio de su puesta en operación el pasado jueves. También 
el hecho de que los funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y del Instituto 

Municipal de Planeación (Implan) los hubieran mantenido al margen, después de que en abril y mayo 

se llevaron a cabo algunas reuniones para su análisis y posible instrumentación. 
Otro elemento que provocó su desconcierto es que el proyecto, supuestamente piloto, fue adjudicado 
sin licitación pública a Clear Channel, compañía especializada en la venta de publicidad exterior y que en 
Puebla ya tiene la concesión de mobiliario urbano (parabuses), donde se publicitan empresas, 
productos, políticos y autoridades. 
También llamó la atención de los regidores que el coordinador del Implan, Luis Olmos Pineda, esté a cargo de 

instrumentar el Sistema de Bicicleta Pública SmartBike, cuando el programa ni siquiera figura en el Banco 
de Proyectos del Instituto Municipal de Planeación para la gestión del alcalde Eduardo Rivera Pérez ni 
tampoco de su sucesor en el ayuntamiento de Puebla, José Antonio Gali Fayad. 
Y que este funcionario declare que el Programa Piloto está sustentado en un estudio de origen-destino 
realizado por quién sabe quién, pues nadie conoce el documento, no obstante que en la última sesión de 
Cabildo los regidores lo instruyeron a entregarlo de inmediato. 

 
*** 

El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) podría desconocer este viernes el triunfo de la 
priísta Hermelinda (Mely) Macoto Chapuli, candidata de laCoalición 5 de Mayo a la presidencia municipal 
de Coronango. 
Si los magistrados dan por buena la acta de cómputo final de esa elección municipal, aportada por la 

representación del partido estatal Pacto Social de Integración (PSI), el vencedor sería Avelino Toxqui Toxqui, 
por más de 400 votos. 

Este personaje ya fue presidente de Coronango, de 2005 a 2007, y diputado en la LVIII Legislatura del 
Congreso del estado por el distrito 8 con cabecera en Cholula. Ambos cargos de elección popular los obtuvo 
como abanderado del PRI. 
Sin embargo en los comicios locales de julio de 2013 Avelino Toxqui contendió como candidato del PSI. 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/ciudad/inicia-programa-piloto-gratuito-para-promover-uso-de-bicicletas
http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/ciudad/inicia-programa-piloto-gratuito-para-promover-uso-de-bicicletas
http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/ciudad/piden-regidores-informes-del-programa-de-bicicletas-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-11-19/ciudad/entregan-credenciales-para-smartbike-se-registran-mas-de-50-en-una-hora
http://e-consulta.com/nota/2013-11-19/ciudad/entregan-credenciales-para-smartbike-se-registran-mas-de-50-en-una-hora
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte046.jpg
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*** 

Este jueves continuó, en la Cámara de Diputados, la lucha por la controversia que la perredista Roxana 
Luna Porquillo pretende impulsar para que la Comisión Nacional de Derechos Humanos eche abajo 
la Ley del Agua del estado de Puebla, supuestamente por inconstitucional. 

La legisladora logró que su coordinador de fracción en San Lázaro, Silvano Aureoles Conejo, le 
refrendara su apoyoc uando desde su curul acusó al gobierno del estado de hostigarla. Pero perdió el 
respaldo del líder de los diputados de Movimiento Ciudadano, Ricardo Monreal Ávila, cuando uno de 
los suyos le mostró fotos de Roxana Luna apoyando al candidato del PRI en San Pedro Cholula, Sergio 

Galindo López. 
*** 
Este jueves se hizo oficial la reincorporación del panista Julio César Lorenzini Rangel a la Cámara de 
Diputados, que será efectiva a partir del 1 de diciembre. Eso significa que su suplente, Liliana Castillos 
Terreros —esposa del presidente municipal con licencia de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez—
, se quedará con las ganas de cobrar el aguinaldo, bonos y demás prestaciones de fin de año que 
reciben nuestros sacrificados parlamentarios. 

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García) 
 
Modernización necesaria del gobierno municipal 
El tema del gobierno de los “pueblos” en el Estado Libre y Soberano de Puebla, es viejo, fue gestado 
en el siglo XIX primero como Juntas Municipales y después como Juntas Auxiliares. Esto es, son 
juntas de gobierno auxiliar al gobierno municipal que es el ayuntamiento, creadas para auxiliar a la 

autoridad municipal en el ejercicio del poder público en las poblaciones alejadas de las cabeceras 
del municipio. La figura se justificaba plenamente en el siglo XIX, quizá hasta la década de los 
setenta del siglo XX, pero en nuestros días es correcto que sea adecuada la estructura jurídica y 
política de estos entes del pasado. 
En la primera mitad del siglo XX poblano, varios “pueblos”, pugnaron por su transformación a Municipios, por 
ello mientras en la ley estatal de división territorial de principio de siglo las municipalidades –antecedente del 

municipio- no llegaban a 190, con la constitucionalización del Municipio primero mexicano,  después el poblano; 

 se inicio un proceso de adecuación legislativa e institucional para establecer el andamiaje que hiciera funcional 
la divisiones políticas territoriales de Distrito, Municipio, Municipalidad, Villa, Pueblo etc. en este ensayo se 
redujeron los municipios a no más de  veintidós, equivalentes a la división distrital, para luego  convertir a las 
municipalidades en municipios y llegar con el respectivo decreto conflictuado de 1962 a 217 en toda la entidad 
federativa poblana. En la mitad primera del siglo XX, el anhelo de convertirse los pueblos en Municipio, fue con 
el anhelo de resolver conflictos de liderazgos regionales intermunicipales y además buscar espacios de poder 

político de mayor estatus. 
Después de la década de los años setenta, y particularmente a partir de que los municipios se convierten en 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte0312.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 22 de Noviembre de 2013 

 
 

 33 

centros de atención política y administrativa para convertirse en autenticas escuelas de la democracia al ras del 
suelo, y forjados para que realmente contara con haciendas fortalecidas, recursos económicos suficientes para 
que el Municipio hiciera realidad su autonomía administrativa y política así como que actuara como el primer 
eslabón de la descentralización industrial, social, cultural, económica y política del estado mexicano, es notorio 
un aceleramiento por convertir a varios asentamientos humanos en “pueblos”, en el ánimo de contar con sus 

respectivas Juntas Auxiliares, que poco a poco empezaron a presionar políticamente para exigir recursos, 
cobrar impuestos, administrar justicia de paz, contar con Agencia auxiliar del Ministerio Público y convertirse el 
presidente auxiliar municipal en juez del registro civil. Esto es, la lucha por el reconocimiento de la calidad de 
“pueblo”, en el estado de Puebla se convirtió en un excelente recurso político, económico y administrativo para 
los grupos de poder real para el ejercicio sui generis de tareas gubernamentales que dejan mucho que desear 

dentro de la exigencia de la vigencia de lo que debe ser un auténtico Estado de derecho. 
Con la competencia política electoral la vigencia real de cuatro niveles de gobierno, no solo pone en el centro 

de la disputa a las autoridades municipales y en particular a los recursos económicos que anualmente se deben 
administrar, sino que alrededor de seiscientas juntas auxiliares se disputan la administración “formal” del 
registro civil de las personas,  del inicio de investigaciones sobre la comisión de delitos; de la administración de 
justicia, dentro de un sistema muy amplio, no vigilado, que se ha convertido en una gran red de huecos que ha 
puesto en riesgo la legalidad y también la legitimidad del poder, que también dichos huecos han abierto el 
camino para la ambientación y anidamiento de grupos criminales. Así, la reforma al ejercicio del gobierno 
municipal en los “pueblos”, debe mirarse como un ejercicio más del proceso de modernización del Estado de 

Derecho poblano. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-21/modernizacion-necesaria-del-gobierno-municipal 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

 
La corrupta de Lola Parra 
La verdad es que muchos personajes que hoy forman parte de la burocracia dorada del 
morenovallismo, son nada, absolutamente nada sin el gobernador Rafael Moreno Valle. Pero no sólo 
éstos, sino que pupulan panistas que le debe más que la vida, como es el caso de la presidenta 

municipal de San Pedro Cholula Dolores Parra Jiménez, corrupta, ineficiente y poquitera. 
El caso es que Lolita Parra se suma a la larga lista de alcaldes corruptos e ineficientes que Cholula ha tenido 
que padecer en los últimos 20 años, desprestigio del que medio se salva el actual delegado de Economía Juan 
Pablo Jiménez Concha. 
San Pedro Cholula es un municipio abandonado por la ineficiencia y corrupción de su presidenta; obras 
inconclusas, inseguridad pública, deficiente alumbrado público con céntricas calles iluminadas por la naturaleza, 

calles cerradas por obras abandonadas, caos vehicular permanente y desorden con los vendedores ambulantes 
son parte de la desgracia de la milenaria ciudad. 

De no ser por la zona del centro de la ciudad, Cholula estaría deprimente. Sólo se han hecho mejoras para que 
los turistas puedan admirar la belleza arquitectónica que han dejado las anteriores generaciones. Es decir, 
como dicen las abuelitas: “Lola Parra sólo se dedica a barrer por donde ve la suegra”. 
El acceso por la recta a Cholula es una verdadera ofensa para habitantes y visitantes. La 12 oriente es un 
embudo permanente por el caos vehicular donde impera la ley del más fuerte. En esta zona, los elementos de 

vialidad no se aparecen. Vaya, ni conocen esa calle. 
Y todo esto por cortesía de la ineficiente y corrupta presidenta municipal de San Pedro Cholula Dolores Parra 
Jiménez, panista de corazón y morenovallista por conveniencia. La alcaldesa es una corrupta confesa después 
de la conversación que hace dos años tuvo con quien ahora será su sucesor José Juan Espinoza, quien desde la 
presidencia del Partido Convergencia y la diputación local, le ofreció el 5 por ciento de comisión (de “moche”) a 
cambio de 9 millones de pesos en obra pública para sus recomendados. 
Jamás, Dolores desmintió o negó que aceptara tal oferta. Corrupta confesa. 

Y pues toda esta gama de deshonor, ineficiencia y corrupción es solapada por el gobernador Moreno Valle quien 
prefirió no ver las evidencias y dejar que Lola continuara gobernando a la legendaria Cholula. Motivos todos 

estos para que Dolores agradezca al gobernador que la perdonó.  
Pudiera ponerse de tapete o lamerle los zapatos y aun quedaría en deuda. La salvó de la cárcel y le aprobará 
sus cuentas públicas ¿Apostamos? 
Por cierto ¿hace que tiempo que el gobernador Moreno Valle no se para en San Pedro Cholula? Ah, pero qué tal 

en San Andrés Cholula. 
El Verdugo 
Ahora resulta que los diputados federales insisten en que no reciben comisiones de gobernadores, alcaldes y 
rectores de universidades públicas por “gestionarles” más recursos. El Verdugo dice: serán los actuales, porque 
los anteriores… uf. De Puebla, el más generoso ha sido Melquiades Morales. 
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Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-21/la-corrupta-de-lola-parra 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Gasomex, nueva amenaza 
http://embed.docstoc.com/handlers/downloadfilefromflash.ashx?docid=163834697&ref_url=http://www.puebl

aonline.com.mx/garganta_prof/ 
Como si no tuviéramos suficiente con las mineras enfermas de la fiebre del oro, ahora una nueva amenaza se 
cierne contra algunos pueblos del estado. 

Se trata de Gasomex, empresa que desde hace varios meses construye un gasoducto que irá desde el puerto 
de Tuxpan, Veracruz, hasta Atotonilco, Hidalgo, atravesando algunos municipios del estado de Puebla. 
El problema es que la obra pone en peligro el cerro sagrado y ceremonial denominado Yeloltépetl, 
ubicado en el pueblo indígena de Cuaxicala, en Huauchinango. 
Y hay tal molestia por parte de los habitantes que ya se organizaron en un frente de resistencia civil 
pacífica contra Gasomex. 
El pasado 12 de noviembre, enviaron un documento-reclamo al delegado del INAH en Puebla, el 

antropólogo José Francisco Ortiz Pedraza. 
En el mismo, exigen que explique quién y por qué otorgó los permisos a la empresa, qué criterios se usaron 
para ello y sobre todo cuáles medidas se están tomando por parte del Instituto Nacional de Antropología e 

Historia para proteger los sitios y las zonas históricas que el gasoducto afectará. 
La irritación social crece cada día y más le vale al INAH que ofrezca respuestas puntuales a los grupos 
inconformes. 

Y es que el caso Gasomex es una nueva amenaza, un nuevo foco rojo que no se debe ignorar ni minimizar, 
como se ha hecho hasta el momento con las mineras, fuente de irritación social que puede derivar en 
violencia e ingobernabilidad, sobre todo ahora con la ola de grupos ciudadanos dispuestos a hacer justicia por 
propia mano en distintos estados del país. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que  el veterano pero controvertido y polémico académico universitario Guillermo Nares Rodríguez no 

podrá retener por más tiempo la dirección de la faculta de Derecho y Ciencias Sociales  de la UAP que ha sido 
su cuota de poder desde hace por lo menos tres décadas. 
Este día el Consejo Universitario deberá deliberar y tomar una decisión en torno a la gobernabilidad en esa 
unidad académica, donde académicos aspirantes a ocupar la Dirección optaron por olvidar el principio de 

autonomía universitario y mediante un juicio de amparo le abrieron las puertas al Poder Judicial federal para 
inmiscuirse en un asunto de los universitarios. 
:Que  el mandatario poblano Rafael Moreno Valle, presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, 
estuvo presente a la sesión de la Cámara Nacional de la Radio y la Televisión a la que asistió el presidente 
Enrique Peña Nieto y los empresarios radiodifusores y televisivos del país. 
:Que  el municipio de Puebla por segundo año consecutivo obtuvo el galardón en el concurso de video “Mi 

Ciudad, nuestro Patrimonio Mundial” y el galardonado fue el realizador Carlos Alberto Ramos Torres y 
entregando Certificado de Honor al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. 
El premio se entregó en el marco de la celebración del Congreso Internacional de la Organización de Ciudades 

Patrimonio Mundial que se realiza en la ciudad de Oaxaca donde se reconoció la participación de los jóvenes en 
el proceso de conservación y valorización de su ciudad. 
:Que  el partido MORENA de Andrés Manuel López Obrador anda en busca de banderas políticas en la 
entidad y todo parece indicar le ha encontrado la rendija para meterse aprovechándose del tema de la reforma 

a la Ley del Agua, y hoy insistirá en su activismo en la sede del Congreso local. 
El Peje ha enviado a la línea de batalla a Ana Laura Martínez Escobar, responsable Estatal de la secretaria 
Nacional de la Defensa de la Soberanía, el Medio Ambiente y el Patrimonio, y a René Sánchez Galindo, 
ambos integrante del Consejo Nacional de MORENA. 
:Que  con diez funciones, el ayuntamiento municipal y el gobierno del estado abren el segundo fin de semana 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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de Festival Internacional de Teatro Puebla Héctor Azar 2013 en la ciudad en los diferentes foros abiertos y 
cerrados, programación disponibles el sitio www.festivaldeteatropuebla.com 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_195160559.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

El PRI de Peña Nieto en Puebla 
El priismo poblano se está renovando sin y a pesar de los grupos tradicionales que conviven permanentemente 
en una verdadera cena de negros para hacerse del control del partido. 
Dirigentes nacionales de esta partido ligado del grupo peñista han diseñado un modelo innovador de 

construcción de alianzas con la sociedad civil organizada. 
Los operador políticos de este partido le dan la vuelta a las tribus tricolores poblanas y han venidos 
construyendo vínculos y acuerdo con personajes de la sociedad poblana. 

Con todo el sigilo del caso han empezado a construir una red de relaciones sociales y políticas en una 
estructura paralela a la vetusta y desgatadas estructura del Partido Revolucionario Institucional. 
Este partido político octogenario se renueva con nuevos cuadros, rostros y proyectos frescos, de cara a las 
elecciones intermedias legislativas para el 2015. 
Nutrirse de la sociedad y ofrecer proyectos de desarrollo para el país y el estado a partir de los profesionistas, 
empresarios, intelectuales, jóvenes, mujeres, universitarios, deportistas, indígenas, ambientalistas, artistas, de 
la tercera edad, campesinos, productores agrícolas, científicos, altruistas, entre otros, es la base de 

construcción del nuevo priismo. 
Marinistas, zavalistas, dogeristas, melquiadistas, blanquistas, todos los istas juntos, no van a desaparecer en el 
PRI, pero ya no predominarán en las decisiones ni tendrán el control del PRI en el estado. 

Será muy interesante cómo se concilie en la entidad del nuevo priismo peñaniestistas con la vieja y derrotada 
nomenclatura priista que ha perdido toda credibilidad política y electoral en el estado. 
Para el proyecto político nacional de Peña Nieto la apuesta es por una reconstrucción de partido en Puebla sin 

las tribus que no le han garantizado resultados electorales, como ocurrió en los comicios presidenciales del 
2010 y en las recientes locales municipales y legislativas. 
Le apuesta el PRI de Peña Nieto a una renovación a fondo de este partido en el estado mediante una alianza 
con la sociedad civil, un partido que responda a las expectativas obtener el control de la Cámara de Diputados 
en 2015 y retener la Presidencia de la República en 2018. 
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/PRI-Pena-Nieto-Puebla_18_195160497.html 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Reformas perredistas 
Intenso es el cabildeo que la Nueva Izquierda (NI) y los chuchos realizan en el XIV Congreso Nacional 
perredista que se efectúa en Oaxtepec, Morelos, donde se tiene prevista una amplia reforma a los estatutos del 

sol azteca que permita a sus ex dirigentes poder asumir por segunda ocasión el cargo al frente de su partido. 
Y aunque la mayoría de los perredistas y líderes de las distintas corrientes nieguen que su encuentro pretenda 
hilvanar un traje a la medida hecho para Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, lo cierto es que todo apunta que 
así será. 
Es más, se dice que el acuerdo previo al encuentro perredista entre las corrientes dominantes se consumó hace 
ya varios días, por lo que no habrá problema para que los chuchos cedan la dirigencia nacional al fundador y 

primer dirigente nacional de su partido. 
Para ello se tiene prevista la reforma a los Artículos 107 y 111, referentes al desempeño de dirigente nacional 
del PRD y a las aspiraciones al mismo cargo por parte de perredistas que poseen obligaciones públicas, 
respectivamente. 

En el primero de los casos, el Artículo 107 del estatuto nacional perredista señala: 
“Artículo 107. Quien desempeñe el cargo de Presidente Nacional del Partido, independientemente del carácter o 
denominación que haya tenido, no podrá desempeñarlo nuevamente aunque sea como substituto o en 

cualquier otro carácter”. 
El acuerdo entre la NI, es decir los chuchos, con la Izquierda Democrática Nacional (IDN) que lidera René 
Bejarano Martínez, es darle prioridad a la reforma del 107 y allanarle el camino al Ingeniero Cárdenas, quien, 
según ellos, vendría a darle rumbo a un PRD abandonado. 
De la misma forma, los chuchos pretenden parar de tajo las intenciones de Marcelo Ebrard Casaubón, quien 
es el único antagonista a la posible candidatura de Cárdenas, y quien se mantiene firme en su intentona de 
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apoderarse de la dirigencia nacional perredista. 
Por lo pronto, el ex jefe de gobierno del DF ya anunció que no dejará las filas de su partido para sumarse a las 
de AMLO y Morena, por lo que se espera un choque sabroso entre las distintas tribus perredistas, las que 
simpatizan con Cárdenas, con el Peje y con los chuchos. 
El Artículo 107 del estatuto perredista, es un hecho, será modificado. 

Mientras tanto, otro asunto que se abordará en el encuentro perredista es la modificación al Artículo 111, que 
señala: 
“Artículo 111. No podrán ocupar la Presidencia ni la Secretaría General, ni ser parte del Secretariado Nacional o 
Comité Ejecutivo Estatal o Municipal, quienes tengan un cargo de elección popular o en mandos superiores de 
la administración pública, salvo que soliciten la licencia respectiva.” 

Evidentemente, este postulado perredista nadie lo lleva a cabo. 
En los últimos años, incluso, la ideología e identidad partidista del sol azteca ha sido criticada y devastada 

hasta por sus propios militantes, toda vez que las coaliciones pactadas por el perredismo en distintos estados 
del país, particularmente con la derecha, la han puesto en duda. 
En Puebla, por ejemplo, la dirigencia estatal controlada por los chuchos, vía el Coordinador de los Senadores 
perredistas, Luis Miguel Barbosa Huerta, y Eric Cotoñeto Carmona, actual presidente estatal, apoyó una 
alianza con el PAN que ha logrado ganar las últimas dos elecciones. 
Eric Cotoñeto es dirigente estatal del sol azteca y al mismo tiempo diputado local, lo que de acuerdo a los 
estatutos perredistas, estaría sancionado y no permitido. 

Sin embargo, ni la IDN, ni otra corriente ha logrado desbarrancar el control y poderío que poseen los chuchos 
en el PRD poblano. 
Tal vez por ello el objetivo de los representantes del PRD local sea apoyar con todo las reformas a sus 
estatutos, pues se dice que de esta forma la dirigencia que encabeza Barbosa y Cotoñeto pudiera repetirse y 

perpetuarse en el futuro. 
El camino trazado por los chuchos para imponer a Cuauhtémoc Cárdenas en la dirigencia nacional está claro, 

ya que de esta forma podrán aparentar que se privilegian los intereses de su partido por encima de los del 
Pacto por México, aunque hayan apoyado la aprobación de reformas como la hacendaria. 
Segundo, se quitan de encima un peso como el del Marcelo Ebrard de cara a los comicios del 2015, el cual les 
pudiera quitar candidaturas. 
Y tercero, logran nuevos acuerdos con el cardenismo para poder intercambiar la negociación de la Reforma 
Energética por otros beneficios, eso sí, quién sabe si generales o particulares. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2760&-Posdata-RyfouI%20s-pyuuyeisE%20s 

 

 
 

(Cuitlatán/Redacción) 

 
Moreno Valle: la desilusión 
Grandes esperanzas generó en algunos sectores la candidatura y posterior asunción de Rafael Moreno Valle 
Rosas a la titularidad del Poder Ejecutivo poblano, en 2010. Dos factores resultaron determinantes para el 
apoyo que gozaba entonces este panista de ocasión: 
1. El repudio generalizado a Mario Marín Torres y a su delfín y candidato derrotado, Javier López Zavala. 

2. Las muchas y variadas promesas de cambio, transformación democrática, progreso e inclusión que hizo 
Moreno Valle durante su campaña. 
A punto de cumplirse tres años de su gobierno, las fuerzas que lo apoyaron casi incondicionalmente se le han 
alejado, pues el mandatario ha hecho al pie de la letra todo lo contrario a lo que prometió. 
La lista de desconsolados es larga: empresarios, intelectuales independientes, grupos de afectados por los 
abusos anteriores, maestros que se alinearon mientras estaba libre Elba Esther Gordillo, mentora del 
gobernador; organizaciones campesinas y hasta defensoras de derechos humanos; políticos y periodistas. 

No hay actuación gubernamental congruente con lo ofrecido en ningún rubro: economía, respeto a los derechos 

humanos, respeto a las fuerzas políticas que lo llevaron al poder; acción rural, salud, educación, medio 
ambiente. Las erogaciones más importantes, con mucho, y que generan una deuda que los poblanos 
deberemos pagar durante décadas –por efecto de los llamados PPS– son las que corresponden a las obras de 
relumbrón, la engañifas electorales: una megarueda de la fortuna, innecesarios edificios gubernamentales, y un 
teleférico que las defensoras del patrimonio edificado han logrado detener hasta el momento. O la entrega de 
terrenos del mayor valor comercial a Televisa o edificaciones históricas a Tv Azteca. 

Baste ahora mencionar el asunto del respeto a los derechos civiles. Marín cayó en desgracia cuando este diario 
publicó las conversaciones que sostuvo con el empresario Kamel Nacif, que demostraron la violación flagrante y 
cínica de los derechos de la periodista Lydia Cacho. 
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Pero la represión contra disidentes sociales en Puebla es más o menos igual, si no es que peor. Están los casos 
de campesinos, jubilados, manifestantes, jóvenes que publicaron textos en féisbuc, ciudadanos que se 
organizaron para protestar por la inseguridad en su municipio. Pero eso es asunto de una próxima entrega. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/moreno-valle-la-desilusion/ 

 
(Editorial) 
 
El PRI, ¿qué opina de la privatización del agua? 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) busca “hacer suyas” las causas populares en un intento de retomar 
la cercanía con la sociedad que perdió hace tiempo, según lo expresado ayer en Puebla por la secretaria de 

Vinculación con la Sociedad Civil del Comité Ejecutivo Nacional, Laura Elena Herrejón Caballero. Llama la 
atención esta iniciativa, pues coloca al tricolor en una posición ambigua frente a temas como la privatización 
del agua. 
El rechazo social a la iniciativa  promueve la administración de Rafael Moreno Valle está cobrando mayores 

dimensiones, pero hasta ahora el PRI no ha mostrado una definición clara sobre este tema. 
Por el contrario, sorprende la firmeza con la que los legisladores federales de este instituto votaron en contra la 
iniciativa de la diputada perredista Roxana Luna, para promover  una acción de inconstitucionalidad en contra 
de la Ley del Agua del estado de Puebla. A nivel local el Partido Revolucionario Institucional había planteado 
presentar un recurso de inconstitucionalidad en contra de esa ley, pero no se sabe qué sucedió al respecto. 
Resulta grave la ausencia de una discusión pública y abierta sobre la conveniencia o no de la privatización del 
agua, y lo es también la negativa del PRI a pronunciarse sobre este proyecto privatizador, conformándose sólo 

con la derogación del artículo 118 Bis de esa ley. 
Esta ambigüedad sin duda no corresponde con las metas que se propone este Partido Revolucionario 

Institucional, por lo que es de esperarse que el acercamiento que busca con la sociedad termine por alejarlo de 
ésta una vez más. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/el-pri-que-opina-de-la-privatizacion-del-agua/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
+ Que siempre no 
+ Cuauhtémoc ya no va 
+ Las fobias de Buxadé 
Después de haber medido bien sus fuerzas y sobre todo haber sopesado bien los pros y los contras, ahora 
resulta de Cuauhtémoc Cárdenas dice que siempre no buscará la dirigencia nacional de su partido porque su 

tiempo ya pasó: "Quiero decirles que lo he pensado muy seriamente y estimo que esta debe ser una 

oportunidad para otros. Yo agradezco la confianza de mis compañeros". 
Esto luego de las versiones encontradas en torno a que Marcelo Ebrard, otro de los aspirantes a la dirigencia 
nacional del partido del Sol Azteca, asegura que estaba dispuesto a declinar si es que el líder moral del partido 
Cuauhtémoc Cárdenas, decidía participar, sin embargo, horas después negó tal versión e incluso pidió una 
consulta abierta y hasta una encuesta. 
La asamblea nacional del PRD fue el marco para que su fundador alertara sobre peligrosas facturas en caso de 

seguir con las famosas cuotas de grupos al interior del partido. 
Así que por el momento, él solo seguirá su lucha por la defensa del petróleo. Esa será su prioridad, su bandera.  
Quedan pocas semanas para que termine el presente periodo ordinario y el Congreso del Estado está 
trabajando a todo vapor para sacar de la congeladora diversas iniciativas presentadas por los diputados de 
diferentes fracciones parlamentarias. 
Caso concreto fue la nueva Ley de Guarderías que establecerá las reglas de operación en estos centros de 
atención infantil, reglas que por cierto no conoce o no quiso dar a conocer la diputada local del PAN y 

presidenta de la comisión de Gobernación Josefina Buxadé Castelán. 
Y es que para no variar, la panista mostró su molestia ante los medios de comunicación, quienes le 
preguntaron sobre el tema y ella sólo se remitió a contestar que toda la información viene en el documento 
avalado por la comisión de Gobernación, esa misma que ella preside. 
Tras diversas preguntas, la legisladora prefirió escabullirse de los reporteros que cubren el Poder Legislativo, 
bajo el argumento de que asistiría a otra sesión de trabajo en la comisión de Derechos Humanos. ¿Será fobia a 
los reporteros o de plano no sabe de lo que se trata? 

Caso contrario, fue el legislador del PRI Gerardo Mejía Ramírez, quien se tomó el tiempo para responder las 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/moreno-valle-la-desilusion/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/22/el-pri-que-opina-de-la-privatizacion-del-agua/
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dudas de los reporteros y especificar algunos puntos de la nueva Ley de Guarderías. Se nota quién tiene oficio 
político y quien llegó por casualidad y para cubrir algunas cuotas.  
CONFETI…Hoy hay Consejo Universitario y algunos dicen que saldrán chispas…nada de eso, es la vida 
universitaria y lejos está de ser alterada… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5992 

 

(Juicio/Marcela Jiménez Avendaño) 
 
DE ASISTENCIALISTA Y SUBSIDIOS EL CAMPO DEBE SER PRODUCTIVO 

Al sostener una reunión con integrantes del Comité de Fomento y Salud Animal del Estado de Puebla, 

encabezado por su presidente, ALFONSO DE VEGA, el titular de la delegación de la SAGARPA en Puebla, 
ALBERTO JIMÉNEZ MERINO, indicó que la gran Reforma para el Campo permitirá eliminar los nudos del sector 
agropecuario que hoy en día impiden producir el 75 por ciento de los alimentos que consumimos los 
mexicanos. 
Dio a conocer el experimentado funcionario del sector campesino que mediante la reforma para el Campo que 

pondrá en marcha el presidente ENRIQUE PEÑA NIETO para el próximo año, la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación tendrá entre sus principales acciones respaldar a los 
pequeños productores, incrementar la disponibilidad de fertilizantes mexicanos, facilitar el uso de semillas 
mejoradas, asegurar la sanidad de los alimentos e incrementar el riego en todo el país. 
La disposición del jefe del Ejecutivo Federal es la de otorgar mayores créditos y servicios financieros para el 
campo, sincronizar la oferta y la demanda de productos agropecuarios y contar con un moderno marco legal 
para dinamizar el sector agroalimentario del país. Señaló que con la puesta en marcha de la reforma volverán a 

producirse fertilizantes, que como país nos dará la competitividad necesaria para transformar al campo. 

Dentro de las políticas del titular de la SAGARPA, ENRIQUE MARTÍNEZ Y MARTÍNEZ, es prioritario impulsar en 
todo el sector productivo el cambio para transitar de la política asistencialista y de subsidios, generadora de 
arraigo de la pobreza, a una de incentivos y productividad, acompañada con responsabilidad compartida. 
NACE ORGANIZACIÓN POLÍTICA DE TRABAJADORES 
Nace un proyecto más de políticos interesados en la creación de un nuevo partido a nivel nacional que sea un 
aliciente para lograr la unificación y reagrupamiento de la resistencia social en México. Es así como surge la 

Organización Política de Trabajadores (OPT) que por lo pronto celebrará el domingo 24 en el municipio de 
Nuevo Necaxa, de la sierra norte, una asamblea pública donde se dará a conocer el registro en Puebla de lo 
que están seguros será la conformación de un nuevo instituto, habida cuenta de su presencia en 26 estados de 
la República. 
Miembros del ex Sindicato Mexicano de Electricistas maestros, mineros e integrantes de otras organizaciones 
de trabajadores, pasarán a formar parte de la OPT que, por lo observado, tendrá similitud en cuanto a la 

operación del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), del que es líder ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR.  

Manifiestan sus dirigentes estatales que en el registro poblano suman más de 3 mil militantes sus integrantes y 
que esto les permite dar pasos a la conformación de la Organización Política de los Trabajadores, que serán 
respetuosos de los otros frentes de izquierda como el virtual nuevo partido MORENA y el Partido de la 
Revolución democrática, pero al mismo tiempo advierten que serán críticos permanentes, pero serán 
coincidentes en los asuntos donde este de por medio el apoyo que debe darse a las causas sociales como la de 

estar en contra de las privatizaciones, en este caso, del petróleo y la electricidad nacionales 
Así lo señalaron en conferencia de prensa GILBERTO GONZÁLEZ CRUZ, ALFREDO LÓPEZ DOMINGUEZ, RAMÓN 
PATIÑO ESPINOSA y CONSUELO ROMERO CEBADA, dirigentes de este nuevo movimiento político para la 
formación de un partido nacional. 
Vistas como están las cosas en el país no será fácil la constitución de un partido más, pues con lo existentes y 
la llegada seguramente de MORENA, el Instituto Federal Electoral (IFE) o el nuevo Instituto Nacional de 
Elecciones (INE), pondrán todas las trabas posibles para evitar la llegada de nuevas organizaciones. Cuestión 

de tiempos. Cuestión de esperar..  

ERIC COTOÑETO CARMONA LISTO PARA EXPULSAR 
Empecinado en lograr la expulsión del Partido de la Revolución Democrática a la diputada federal de su partido 
ROSANA LUNA PORQUILLO, el dirigente estatal, diputado local ERIC COTOÑETO CARMONA, quien goza de la 
indeclinable protección de LUIS MIGUEL BARBOSA PRIETO, anuncia que la próxima semana se dará la primera 
audiencia para buscar la sanción que ponga fuera del partido del sol azteca a la legisladora. 

El asunto que se maneja oficialmente es el correspondiente a que su compañera mantuvo su decisión como la 
asumida por los diputados del tricolor, en el sentido de manifestarse en contra de la privatización de los 
servicios de agua potable y también porque se le señala como la autora de haber trabajado en el pasado 
proceso electoral a favor del Partido Revolucionario Institucional. 
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Se considera entre la militancia perredista que no será tan fácil echar a ROXANA del partido, aunque a leguas 
se ven las intenciones del líder estatal que atiende los llamados de su jefe y amigo, el coordinador de los 
senadores de la República de la bancada del PRD, pues LUIS MIGUEL sueña con llegar a la mingubernatura y 
para ello requiere de acuerdos y negociaciones de aquí y allá.  
Naturalmente, la legisladora perredista no es ninguna perita en dulce y de iniciarse el proceso de expulsión la 

próxima semana como lo dice COTOÑETO, este llevará de uno a tres meses, tiempo suficiente para que se 
defienda y tal vez logre evadir la sanción, pero en caso contrario no tendría ninguna objeción en ubicarse en la 
Cámara de Senadores como independiente. 
RESPONDEN AL LLAMADO DEL PAGO DEL PREDIAL 
Invertir el aguinaldo o gratificación de fin de año en el pago adelantado del impuesto predial del municipio, es 

una medida saludable que implica mantener la seguridad del hogar durante un año, pues de acuerdo a las 
indicaciones del presidente municipal, EDUARDO RIVERA PÉREZ, todos los contribuyentes que cumplan con 

esta disposición de “pago adelantado”, desembolsarán recursos tal como lo hicieron en el ejercicio 2013. Esto 
es, no habrá incremento alguno.  
Para tal fin el edil capitalino se presentó el pasado día 19 en las oficinas del paseo Bravo para enterar sus 
pagos correspondientes, lo mismo que hicieron varios de sus cercanos colaboradores. Al hacer el pago del 
predial, igualmente el Ayuntamiento cobra el pago anual por el servicio de limpia. Lo que resta del presente 
mes y el siguiente de diciembre será el lapso de tiempo que tendrán los habitantes para hacer los pagos 
correspondientes al ejericio2014. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5991 
  

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Lastiri, otro ignorante del gabinete de Peña Nieto 
Por donde quiera, el PRI anda perdido. 
Descompuesto. 
Sin un líder real y aquel que dice serlo, simplemente ni siquiera sabe escribir. 
Me refiero a Juan Carlos Lastiri Quirós, mejor conocido como el campesino holandés que despacha como 

subsecretario de la Sedesol en el gobierno de Peña Nieto. 
Tantas son sus pifias, que incluso hasta en público las comete. 
La más reciente sucedió hace dos días cuando a través de su cuenta de Twitter escribió: “Con Gonzalo 
Hernández Licona @coneval Felicidades Amigo premio al #MéritoProfecional 2013 #ITAM”. 
Por supuesto, se ve que alguien le aconsejó que la palabra “Profecional” estaba mal escrita y al poco rato borró 
el mensaje de su cuenta. 

Así de ese tamaño es quien se cree con los tamaños para gobernar Puebla en el 2018. 

Pobres priístas que lo creen líder. 
También de ese tamaño es su cerebro de ellos. ¿Verdad mapache Vega?. 
Por cierto: Urge que Enrique Peña Nieto lo mande a cursar la primaria para estar a la altura de las 
circunstancias. 
El show de Laura Elena Herrejón 
Nadie sabía quién era hasta ayer que estuvo en Puebla para tomarle protesta al también desconocido Héctor 
Sánchez como secretario de Vinculación con la Sociedad del CDE del PRI. 

Su nombre: Laura Elena Herrejón, titular a nivel nacional de esa área del PRI. 
Van unas líneas escritas por  Miguel Valencia, quien la retrata perfectamente: 
“La incultura y autoritarismo de esta antigua priista, causó mucho daño a las colonias que representó: sus 
acciones políticas han estado invariablemente marcadas por el oportunismo y los intereses privados.”. 
Por supuesto, también hay que recordar que esta mujer siempre se ha involucrada en el manejo de los 
programas clientelares gubernamentales. 

Desde sus inicios estuvo muy de cerca con el actual director nacional del ISSSTEP, Sebastián Lerdo de Tejada. 

Por esas épocas les vendía la idea a los colonos de realizar cooperaciones al margen de la ley, para 
autoprotegerse. El dinero se lo quedaba. 
En el 2006 fue candidata del Panal al Senado de la República pero afortunadamente no llegó. Presumía su 
cercanía con Elba Esther Gordillo. 
Hoy, busca que a través de un joven inexperto, se catapulten los programas sociales para lucrarlos por votos. 
Esa es su función. 

Mientras, los títeres –perdón-, líderes del PRI en Puebla ya no ven la hora de abandonar el barco. 

http://www.contraparteinformativa.com/
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Premia César Camacho la locuras de Tiffaine 
Para terminar esta serie de pifias cerramos una que a nivel nacional cometió el líder del PRI nacional, César 
Camacho Quirós. 
También en su cuenta de Twitter hizo un reconocimiento público al joven Luis Tiffaine, quien fue el tonto útil que 
el PRI mandó a intentar provocar a los seguidores del entonces candidato Antonio Gali. 

Se ve que a César Camacho los años ya comienzan a pesarle y en su loco afán de incluir a todo tipo de 
individuos, no sabe quién es el joven al que reconoció públicamente de la siguiente manera: 
“Para el PRI es un gusto reconocer el compromiso y el esfuerzo de los jóvenes que ponen en alto el nombre del 
partido.”. 
Sin palabras, por eso el PRI está por los suelos. 

http://contraparte.mx/lastiri-otro-ignorante-del-gabinete-de-pena-nieto/ 

 


